

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA **AIT** PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VIII. EPOCA VI Barcelona, Domingo, 4 Julio 1937 Núm. 1632

PARA GANAR LA GUERRA

LA C. N. T. NO REGATEA SU LEAL COLABORACION

La preocupación que absorbe hoy de una manera total la atención de la militancia confederal, es la necesidad que siente el pueblo, de forma cada vez más urgente e imperiosa, DE GANAR LA GUERRA. A pesar de cuanto se ha dicho respecto a su fervor antifascista, la C. N. T. no labora nada más que con vistas a la victoria popular sobre las fuerzas negras de la reacción capitalista internacional.

Los actos en apariencia más intrascendentes de la Organización confederal, han sido ejecutados con el pensamiento fijo en los camaradas que luchan en los frentes de combate. Eso que ha sido calificado de una manera harto ligera como "ensayos prematuros de socialización", no es más que el resultado de una interpretación exacta de lo que es la guerra antifascista. Nosotros hemos creído siempre que la retaguardia debe responder en todo a las aspiraciones transformadoras que animan a los que luchan en el frente, a pecho descubierto contra el enemigo, ya que así es la manera más viable de mantener su fuego combativo.

La línea de conducta seguida por la C. N. T. se ha ajustado en todo momento a los postulados que informan al antifascismo revolucionario. Nosotros hemos considerado en toda ocasión que el movimiento antifascista no puede reducirse de ninguna de las maneras al mantenimiento de una actitud negativa frente al acto de agresión realizado por los militares traidores contra las masas populares. Consideramos — y no hemos perdido ocasión de manifestarlo en voz alta — que ante un intento de retroceso, como es el fascismo, la clase obrera y los hombres de espíritu libre deben hacer una afirmación concreta, que en el terreno de los hechos se traduzca en el mantenimiento de una posición revolucionaria.

¿Qué ideal anima a los miles y miles de obreros y campesinos que luchan junto a los parapetos contra la facción? No es hora de sutilezas doctrinarias. La Revolución no es un producto de laboratorio. Es un hecho universal que se impone por la fuerza misma de las circunstancias. Y el ideal que une a todos los productores es el socialismo, sin objetivo de ninguna clase.

Animada por ese concepto amplio, la C. N. T. no vaciló nunca en conceder beligerancia a sectores antifascistas minoritarios, que posteriormente se han revelado como exper-

tísimos "trapadores" políticos. Mientras los militantes anarcosindicalistas, fusti en mano oteaban el horizonte buscando al enemigo común, los "combatientes de retaguardia" se dedicaban a manobrar con una destreza desigualable, a fin de minar la integridad de nuestros efectivos. Y a esa conducta seguida por sus adversarios, la C. N. T. respondió, como siempre, afirmando su voluntad inquebrantable de vencer y fortaleciendo con su trayectoria recta la unión de todos los sectores antifascistas sin distinción.

Conociendo estos antecedentes, verdaderamente no existen motivos para extrañarse de la actitud, a todas luces correcta y leal, asumida por la organización anarcosindicalista con relación a la actual situación política. Su separación del Gobierno — más bien diríamos: expulsión —, es una agresión injustificable. Pero no importa. La Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, aun sin participar de una manera directa en el Consejo de la Generalidad, ofrece toda su potencialidad económica y su capacidad combativa para aplazar de una manera definitiva al fascismo. Estamos convencidos de que si el actual Gobierno de Cataluña desarrolla una política justa que tienda a acelerar la victoria sobre el enemigo común, necesariamente habrá de coincidir en la práctica con el programa que la Regional catalana de la C. N. T. presentó al Presidente de la Generalidad cuando la tramitación de la crisis y que oportunamente hicimos público.

La C. N. T. ha hablado ya. Y lo ha hecho con una claridad meridiana y una transparencia alabastrina. La organización sindical mayoritaria en Cataluña, cuyo historial revolucionario y hondo arraigo popular no puede ser negado por nadie, no regatea su colaboración al Gobierno. Justo es, pues, que pidamos reciprocidad en el trato. Es necesario que ahora las demás fracciones hablen en los mismos o parecidos términos en que nosotros lo hemos hecho. Que nadie se limite a aplaudir platónicamente nuestra actitud de revolucionarios íntegros y antifascistas auténticos. Que cada cual ponga de manifiesto sus intenciones porque, francamente, nuestra militancia necesita que se garantice el máximo respeto hacia nuestros Sindicatos y Colectividades. Y necesitan, además, que los restantes sectores antifascistas, con la seguridad a la clase obrera de que el actual Gobierno no abriga intenciones represivas hacia ningún sector integrante del bloque antifascista.

El periódico «Nosotros» pone de manifiesto la capacidad constructiva del anarcosindicalismo

Valencia, 3. — El periódico "Nosotros", en su editorial de esta noche, publica lo siguiente:

"Un diario madrileño, con propósito polémico, califica despectivamente a cierta rama del ramo marxista de anarcosocialista. Existe un valor convenido sobre el anarquismo; es justamente aquel comentado por el capitalismo interponiéndose sistemáticamente entre los anarquistas y las grandes masas obreras, actuando contra las teorías ácratas desde distintas almenas más o menos "camufladas".

No hay más que repasar la historia moderna de la lucha de clases, para comprender el flaco, favor que a los trabajadores hizo la socialdemocracia alemana, austriaca, en fin, universal.

El anarcosindicalismo español ha demostrado ante el Mundo, en los momentos difíciles — el movimiento revolucionario — cuando los trabajadores recibieron de la burguesía una España desangrada y exhausta, ha demostrado, afirmamos, su capacidad constructiva para estructurar una nueva economía dentro del orden revolucionario.

La única creación de significado histórico y carácter proletario la ha realizado la C. N. T., con alto sentido de la responsabilidad, sin afanes proselitistas, con una generosidad natural, noblemente sentida.

La sonrisa benevolente, testimonio de fortaleza y salud, brota desdénadamente en los labios del proletariado. Los "camelos" empiezan a perder su eficiencia. Los trabajadores saben lo que ha hecho y puede hacer el anarquismo. Su capacidad para la obra constructiva, a nadie le es extraña. — Cosmos.

El hijo de un ex diputado pedía limosna

Madrid, 3. — Un periódico dice que en un pueblo de Castellón ha sido recogido por unos campesinos un niño de siete años, hijo del ex diputado Pères Madruga, que ha sido abandonado por su padre. La criatura se dedicaba a pedir limosna. — Febus.

LAS PROPOSICIONES ITALOGERMANAS NO TIENEN OTRO OBJETO QUE GANAR TIEMPO PARA LA INTERVENCION FASCISTA

Londres, 3. — Nadie creía que de la reunión celebrada ayer por el Subcomité de no intervención pudiera salir algo práctico, pero tampoco se creía que la labor realizada fuera tan nula.

Después de dos largas reuniones celebradas por la mañana y por la tarde, se convino en aplazar la sesión hasta la próxima semana, en que se reunirán el Subcomité y el Pleno del Comité. En estas sesiones se escucharán las opiniones de los distintos delegados, acerca del plan expuesto ayer por Italia y Alemania, después de haber consultado aquellos con sus respectivos Gobiernos.

La opinión más generalizada es que la inmensa mayoría de los delegados — con toda probabilidad todos ellos inermes Italia y el Reich — rechazarán un plan que, como el presentado ayer por Roma y Berlín, sólo persigue el objetivo de ganar tiempo, a la par que se intenta desorientar a la opinión

internacional planteando problemas inexistentes.

En sus comentarios sobre las dos reuniones celebradas ayer por el Subcomité, los periódicos elogian unanimemente el sereno y punzante discurso del delegado soviético, camarada Malski, de quien dicen que pulverizó por completo los argumentos aducidos por Ribbentrop y Grandi en apoyo del plan italo-germano.

En general se conviene en que se ha "llegado" de nuevo a un callejón sin salida, al plantearse dos proposiciones tan contradictorias como la anglofrancesa y la italoalemana. Algunos, más optimistas, creen posible que una y otra parte rebajen sus pretensiones y se pueda llegar a un acuerdo global, pero repetimos que este optimismo, al que se viene justamente calificando de suicida, son poquitos los que lo abrigan. — Cosmos.

PIM-PAM-PUM



Von Blomberg tiene cañones para asustar a naciones que carecen de armamento. Pero todo eso es un cuento que nos cuenta von Blomberg porque también son... rifones los que hace falta tener.

NOSOTROS DAMOS EL EJEMPLO. ¿Y LOS DEMAS?

Hemos oído admoniciones más o menos fuertes contra los que se sitúan en tren de oposición al Gobierno, en estos momentos de prueba, cuando aquél debe contar con el apoyo de todos para desarrollar eficazmente su acción, lógicamente encaminada a cumplir con las exigencias de la guerra.

Ciertamente, no es ésta la mejor oportunidad para hacer un fuego de oposición que reste fuerza al Gobierno, tan necesarias para emplearlas contra el enemigo.

De acuerdo. Comprendemos la situación, y no tenemos ningún interés en incurrir en el deporte demagógico de la oposición a todo trance.

Pero, si hay derecho a pedir apoyo sin reservas a un Gobierno que organiza la lucha contra el enemigo, también existe el deber de ser participativo en el mismo a todos los sectores que contribuyen a la lucha. Las exclusiones, las peroraciones injustificadas, la política de partido, no es el procedimiento más adecuado para evitar la oposición.

La C. N. T. ha dado pruebas definitivas de su buena voluntad. Mantiene la colaboración para las cosas de la guerra, a pesar de haber sido excluida del Gobierno. Que den el mismo ejemplo todos los demás. Y que no se pretenda que la colaboración llegue al extremo de acatar todas las atrocidades y todas las injusticias. No hay que olvidar, camaradas, el sentido de los límites prudentes.

Aviones fecciosos han arrojado bombas sobre Sagunto, sin causar desgracias personales

Sagunto, 3. — Esta madrugada, a las 4.20, aparecieron sobre el puerto, y procedentes del mar, dos aparatos de bombardeo fecciosos que rápidamente arrojaron una docena de bombas de gran tamaño, la mayoría de las cuales bajaron en los alrededores. Otras destruyeron varias casas cercanas al puerto, que desde hace tiempo estaban deshabitadas; no ocasionando, por tanto, desgracias personales.

Uno de los aparatos se internó en el mar y el otro se dirigió hacia Valencia; pero las baterías antiaéreas, le hicieron huir en seguida, perseguido por los disparos. — Febus.



— ¡Me parvo que huéle a quemado!

LA CONCIENCIA DEL COMBATIENTE EL EXCESO DE PROSELITISMO INOPORTUNO

Las fuerzas militares de la Revolución, el ejército revolucionario, en el que el pueblo ha cristalizado sus elementos combatientes, son cosa sagrada; sólo con rozarlos en el aire, de un impulso se puede manchar su moral combatiente, espejo y estapa de su filiación espontánea.

El que va a la guerra o a las industrias militares con un marchamo o con una creencia, debe respetarse y no aspirar nadie a mejorar su ideal, insuflándole nuevas creencias ni nuevas orientaciones para su espíritu.

Si la propaganda se hace con fines puramente filibéticos, malo, porque asedia a cierta especie de temas la atención del que harto hace con adiestrarse en la lucha y luchar luego con dignidad y eficacia, puede ser peligrosísimo para la salud moral del que desempeña una misión tan delicada.

Pero si la captación se realiza por el deseo mismo de nutrir las filas de alguna organización o partido que pospone todo lo del mundo, incluso la Revolución y el triunfo en la guerra, a la fútil vanidad de aumentar el número de sus afiliados, haciendo crecer así la cifra de los que pueden ser instrumentos para sus designios... entonces, la acción de los que tal hicieren se convierte en un verdadero crimen que se debe castigar con el peso de la ley.

Cierto que se precisa que las fuerzas militares tengan carácter político. Y lo tiene, en cuanto que es un arma, la más considerable de la Revolución. Pero este tipo que presenta, debe ser intangible. Déjese a cada uno donde está y los que vayan en lo futuro, como vayan; nadie los adopte, nadie los mejore. Esta es la práctica que ha seguido y sigue siempre la Confederación Nacional del Trabajo. Nada de proselitismo, cada uno planea como quiere y únese a la central sindical o al partido que mejor le venga en gana.

Pero ¿quién no lo entiendan así los otros partidos o agrupaciones. Si esto ocurre es preciso que termine inmediatamente. Como es asunto éste digno de atención, insatisfechos frecuentemente sobre él, hasta que llegue como todo peligro del mal.

REVOLUCION DENTRO DE LA LEY

EL PROGRAMA DE GOBIERNO EXPUESTO POR LA C. N. T. ES PERFECTAMENTE CONSTITUCIONAL

EMPECEMOS POR EL PRINCIPIO DE LA ACTUACION POLITICA

«El nombre no hace la cosa»



Los actos de los humanos son de tres clases: lo que hacemos, lo que nos hacemos y lo que nos vemos obligados a hacer de cualquier manera.

En la cuerda media de la moral social, los dos primeros tienen el mismo valor. Los de la tercera suerte traen de cabeza a los moralistas desde que se inventó el diálogo hasta nuestros días.

¿Son base del cumplimiento del deber? Lo que se quiere cuando no sabemos lo que queremos, lo que se hace cuando no sabemos lo que hacemos, como si no se hubiera hecho, ¿verdad? Pues no creáis que está esto tan claro, ni mucho menos.

Así nuestros actos y sus causas debe ser analizado una y otra vez por nosotros a ver si nos entendemos.

El día 16 de septiembre de 1936, fué presentado a las altas autoridades y representaciones del Pueblo el manifiesto de la Confederación Nacional del Trabajo, en que el Pleno de Regionales celebrado en Madrid, tras de examinar el movimiento antifascista en todos sus aspectos, aprobó las reformas y condiciones precisas para que ella participara en la responsabilidad de la defensa nacional.

Van a cumplirse diez meses de aquel día memorable, y en este plazo tan grande para unos y para otros tan breve —tan largo para la guerra y tan corto para la Revolución—, han ocurrido acontecimientos de diverso carácter, pero que quizás se subordinen los unos a los otros como subalternos. De una parte, la situación nacional se ha agravado de tal modo, que si hoy se volvieran a dictar las conclusiones de la C. N. T., serían más estrechas, más apuradas, más apremiantes que las que se dictaron en 17 de septiembre de 1936.

De otra parte, el Gobierno ha reconocido de tal modo la sinceridad y el acierto de aquellas conclusiones, que procuró llevarlas como pudo a su exigua labor en la "Gaceta", anticipando las más sustanciosas, que son a la vez las más revolucionarias. Así, como se le proponía, revuelve el espíritu de la Diplomacia, realiza la reforma de la Administración de Justicia en sentido socialrevolucionario, procura unificar los mandos militares y dice que va a unificar las milicias de Orden Público, controla la Banca, arrebató los bienes eclesíasticos y los de los terratenientes y los de los reos y procesables por fascistas, y recurre, por fin, un urgente llamamiento, al apoyo del proletariado universal escribiendo en la fachada de los Ministerios, que lucha contra el fascismo de dentro y de fuera del país.

Únicamente se detuvo para hacer en esa fecha el pacto que la C. N. T. le proponía, ante lo que considera una cuestión de nombre.

Esta cuestión de nombre —decían— podía espantar a las Cancillerías, más que suspicaces, enemigas, y se arriesgarían a apoyarse en el matiz de una denominación para ir más ablemente aún contra nosotros.

Los compañeros de más autoridad en la organización hablaron razonadamente y convinieron esta consigna: "Dejemos nuestro deseo de que se cree una Junta Nacional de Defensa y admitamos que esa Junta se denomine Gobierno y los consejeros, ministros". La Confederación, organismo esencialmente político, entraba en un terreno para ella resbaladizo y comenzaba a pagar portazgo haciendo concesiones de monta.

Porque lo que se proponía en las conclusiones de 17 de septiembre no era solamente una cuestión de nombre —a mi humilde entender— sino que era algo más hondo y fundamental. No que el Consejo de Ministros se llame Consejo Nacional de Defensa y consejeros a los que en realidad son ministros, no se trataba de instituir un Consejo Nacional en el que lo principal sea aconsejar y lo secundario el que cada consejero sea titular de la cartera de un Departamento con resolución y firma propia o delegada.

Para comprender la licitud y legitimidad de reemplazar un organismo por otro, el Ministerio por el Consejo Nacional, no hay más que examinar la constitución vigente e interpretarla con aquella elasticidad, la mayor que permitan las extraordinarias circunstancias en que nos hallamos, y la especial situación de las otras instituciones que rodean a los dos presidentes que ejercen el Poder Ejecutivo.

Más todavía; creemos que esa especial situación, aun contra la voluntad de los dos presidentes, convierten de hecho al Consejo de Ministros en lo que nosotros llamamos Consejo Nacional de Defensa y que como tal, funciona y se desenvuelve.

La Constitución y el dictamen

Para percibir esta realidad no hay más que cotejar el espíritu de la Constitución en sus artículos principales con la letra del dictamen de la C. N. T.

La primera afirmación del dictamen del pleno de Regionales, premisa de su argumentación posterior es "que no había solución posible en el estado en que nos hallamos sin una coordinación más eficaz de fuerzas". En esto estaban y siguen estando todos conformes; todos, los que piden la creación de su "organismo aglutinante de esas mismas fuerzas que consiga batir al fascismo en todos los frentes y garantizar la reconstrucción económica de la retaguardia "como decía la C. N. T. y aquellos otros que, sin duda, porque creen que los organismos oficiales tienen vitalidad para resolver todos los problemas, no piden innovación alguna ni siquiera contestaron a tiempo a quienes, en trance de desvelo mantuvieron la candidez de ofrecer soluciones. Y no proponían ninguna exageración ni ningún ensayo atrevido. Es más; lo que se propuso —y que todavía será tiempo de aceptarlo y realizarlo— es algo que está dentro de las posibilidades legales de la Constitución vigente; algo que interpreta la entraña de la modalidad popular española, por eso, al encarnar la aspiración del pueblo, abarca, caso notable, el remedio justo del enorme acontecimiento histórico que estamos viviendo. Enorme, no sólo por la violencia y extensión de la lucha, sino por la sustancia política que se ha puesto en el tamiz y en la Prensa; porque aquí, en España, se está ventilando hoy, no sólo el porvenir de la Libertad y la orientación fascista o antifascista del mundo moderno, sino la realidad científica de varios axiomas y postulados de la política, que venían siendo artículos de fe desde Aristóteles.

Petición en forma

El pleno, al aceptar el dictamen y sancionarlo, y proponerlo a la circulación política, se atuvo a la norma constitucional desde el primer instante. Vamos a verlo.

Establece un apartado del artículo 66 del libro fundamental, que "el pueblo podrá asimismo, ejerciendo el derecho de iniciativa, presentar a las Cortes una proposición de ley, siempre que lo pida por lo menos el 15 por 100 de los electores".

Proposición no podía hacerse porque las Cortes estaban cerradas, y nadie dudará, por mucho menosprecio que le inspire la C. N. T., de que la Confederación en estos momentos representa algo más del 15 por 100 de los electores y fuerzas vivas que luchan contra el fascismo.

Cerradas las Cortes y mudo y sordo el Gobierno, correspondía hacerle esta petición al Presidente de la República, al cual le confiere el artículo 76 en su apartado d) la facultad de "ordenar las medidas urgentes que exija la defensa de la integridad o la seguridad de la Nación, dando cuenta inmediatamente a las Cortes".

Sr. Punto: Consejo General de Defensa

Propone el dictamen "la constitución en Madrid de un Consejo Nacional de Defensa compuesto por elementos de todos los sectores políticos en lucha contra el fascismo".

El movimiento fascioso había reducido las Cortes a la mitad del número de sus miembros o a menos de la mitad si se le descuentan los cargos incompatibles; no se le podía aplicar, por tanto la reglamentación numeral que exigen en sus reuniones muchos artículos del reglamento y de la ley. A la Comisión permanente le ocurre el mismo caso. Era preciso, pues, buscar en otro lado el organismo legislador deliberante y ejecutivo a la vez, que engarzara todas las fuerzas vitales del país que se oponían al movimiento sedicioso y a sus consecuencias, y podía dar los medios para ello.

Era preciso dar tal elasticidad a la Constitución. De aquí el Consejo Nacional de Defensa. Ya no bastaba con el de ministros.



«Por qué no bastaba con el de ministros? Dice el artículo 88: «El presidente del Consejo y los ministros constituyen el Gobierno». Y agrega el 87: «El presidente del Consejo dirige y representa la política general del Gobierno. A los ministros corresponde la alta dirección y gestión de los negocios públicos asignados a los diferentes departamentos ministeriales.»



De manera que el Presidente —con personalidad propia e independiente del Consejo—, al reunirse con los ministros forma un organismo político y administrativo, en el cual el uno tiene la misión de dirigir y representar la política general del Gobierno, y los otros la misión puramente administrativa de ser gestores y directores de los servicios públicos.

Todos en bloque, de la totalidad de los servicios públicos, que, para mayor comodidad están asignados a un Departamento; los asuntos no los ministros. El Consejo se forma, con mayor o menor número de ministros que departamentos, y a cada uno de aquellos se le destina luego una cartera o dos o más; o no se le destina ninguna cartera y, son tan ministros como los demás.

Pero en realidad la única función política la tiene el presidente, y los ministros, funcionarios administrativos en última instancia, no tienen más que jurisdicción delegada o atribuida.

Estos mismos artículos y otros que le siguen autorizan al presidente a nombrar un primer ministro, el cual a su vez nombra libremente a los ministros.

Lo que se pedía al exigir un Consejo Nacional de Defensa es que en vez de ser uno, fueran todos los miembros del Consejo nombrados por el Poder moderador, para que cada uno de ellos pudiera "representar y dirigir" la política nacional en función deliberante y ejecutiva a la vez, ejerciéndola a nombre de un sector de opinión y de un número de ciudadanos, sin perjuicio de dirigir cada uno un departamento ministerial y de nombrar presidente y secretario del Consejo a los efectos de la función deliberante y orgánica.

El consejero de Defensa debía ser un intermedio entre presidente y ministro. La función del Consejo tendría más autoridad y no hay que decir que más eficacia, ya que —no hay que decirlo— cada consejero mantendría una relación de responsabilidad inmediata y diaria con su partido o con la central representada por él en el Consejo, y una constante reiteración de poderes y de confianza.

Dada la gravedad del momento, propuso la C. N. T., ya en septiembre, que la situación política nacional no podía ser afrontada ni menos resuelta por una reunión de hombres —si quiera fueran eminentes— nombrados y con las atribuciones de quienes van a realizar la gestión de los negocios normales. Hacía falta más. Por eso propuso la formación y nombramiento de un Consejo Nacional de Defensa, en que cada consejero tuviera una representación de la misma entidad y fueran consejeros de la nación y no del presidente del Consejo.

Esto hubiera tenido, entre otras dos ventajas inmediatas: que los ministros consejeros hubieran contado con la adhesión del Sindicato o de la fuerza política a que servían y a quien representaban. Y que del primer encuentro de las opiniones, de la primera confrontación de las consignas intranqueables recibidas de sus poderantes por los consejeros, habría salido, sencillo, concreto y directo, el programa mínimo de la Revolución que hay que estructurar para ganar la guerra. Corto y claro, sencillo y claro, el cartel político del Gobierno de la Victoria no habría dado lugar a la vacilación de uno, a la ambición del otro, a la intriga ni a la superchería; ni a meter ni a expedirse en la orientación.

Rígido, automáticamente, el Consejo, habría hecho su labor total y tendría, ciertamente, menos soldados, pero más combatientes, menos burocracia y más confianza en el triunfo, porque tendría la mitad del camino andado.

Aquello no se hizo ni en la crisis de octubre ni después. Ni se hará nunca, por las tramas que llevamos.

Los períodos de terror revolucionario no terminan bien más que legalizando la Revolución con arreglo al sentido nacional del pueblo que hace el movimiento progresivo. El orden público imperioso, es el fruto de la normalidad constituida. Porque el orden público no es un concepto absoluto; es relativo a la justicia que ha conseguido, el pueblo revolucionario.

Enrique López de Alarcón

La inauguración del Pabellón de España en la Exposición Internacional de París

Valencia, 3. — A mediados del mes corriente será inaugurado en la Exposición Internacional de París el Pabellón de España. En dicho Pabellón, además de exponerse las actividades industriales, comerciales, agrícolas e intelectuales de la España republicana, se exhibirán algunos cuadros y datos relativos a la guerra que actualmente mantiene España contra el fascismo internacional, poniéndose corcello de relieve, que España, no solamente lucha por su bienestar y su independencia, sino que también por el bienestar y la independencia del mundo entero.—Comos.

En Valencia se municipalizarán los tranvías

Valencia, 3. — El Consejo Municipal en su reunión de hoy, acordó proceder a la municipalización del servicio de tranvías, con arreglo a las normas de la ley Municipal vigente. Se aprobó una propuesta de la minoría socialista y de la U. G. T., para que consta en acta el sentimiento de la Corporación por el asesinato de Vicente Blarín, alcalde delegado de Castelló. Se acordó también acudir en auxilio de la familia de la víctima. Por último se acordó visitar al ministro de la Gobernación para solicitar la libertad de un consejero municipal, si como se cree no existe culpabilidad. — Comos.

Trágica explosión en una mina

Recklinghausen (Alemania), 3. — En la mina General Blumenthal ha ocurrido una explosión de grisú, de la que han resultado ocho muertos. — Fabra.

La Prensa de Berlín se congratula de la continuación del Comité de Londres

Berlín, 3. — La Prensa de esta mañana se felicita de que en el Comité de Londres no se produjera una ruptura. Todos los diarios expresan la esperanza de que en la reunión plenaria que se celebrará la semana próxima, se llegue a un acuerdo. — Fabra.

Expulsión de un militante del Partido Comunista

Madrid, 3. — El Comité Nacional del Partido Comunista ha decidido expulsar de su seno al ciudadano Esteban Gómez, por su actuación anticomunista en el frente de Andújar y por desertar en el frente de Madrid, en el que desempeñaba la función de comisario. — Fabra.

Gran festival de Ayuda a Euzkadi

Hoy, domingo, se celebrará un gran festival de Ayuda a Euzkadi, en el Teatro Escuela, organizado por la Agrupación Cultural y Deportiva F.D.Q. y el Comité de Ayuda a Euzkadi y Norte, en el que se interpretarán varias obras de gran interés.

Vista de una causa contra dos soldados acusados de traición

Madrid, 3. — Ha comenzado a verse la causa contra los soldados Juan Torregón y José Quintana, que intentaron pasarse al enemigo por un sector de la Sierra, en mayo último. El fiscal los acusa de un delito de traición en grado de tentativa, con arreglo al artículo 223 de la Ley Penal Militar. Motivó sus conclusiones por considerar los hechos como un delito de conspiración, conforme al artículo 227 y pronunció un informe acusatorio imparcial, pero duro. El Jurado dictó veredicto de absoluta culpabilidad y en este punto se suspendió la sesión, que terminará mañana.—Febus.

LA MASCARA Y EL ROSTRO

«Que tan seguro estoy (del enemigo) que tengo más temor (al que es amigo.)»

Cervantes

(De la tragedia "Numancia")

AMELIA EARDHART SUFRE UN ACCIDENTE CUANDO ESTABA A PUNTO DE FINALIZAR SU RAID

San Francisco, 3. — Se ha cableografiado a todas las estaciones aeronavales para que salgan aviones en busca del aparato de la aviadora Earhart, caído en pleno Océano Pacífico, cuando terminaba con formidable éxito su magno vuelo de circunnavegación del globo.

La opinión francesa se inclina cada vez más por el cumplimiento de los Tratados con respecto a España

París, 3. — "Pertinax" escribe esta mañana en "L'Echo de Paris", que Francia e Inglaterra se hallan decididas a mantener su posición y que la actitud de Alemania e Italia significa una manifestación de fuga para consolidar las conquistas germano-italianas bajo la égida de Salamanca.

Se supone que cayó el avión de Amelia Earhardt

San Francisco, 3. — Las estaciones radioeléctricas anunciaron en el último momento de la noche que el avión de Amelia Earhardt se había estrellado en el mar, al norte de esta isla. Se anuncia que la visibilidad es perfecta. — Fabra.

nas, llegó al Brasil, de donde saltó al continente negro. Luego remitió este hasta llegar al litoral mediterráneo, bordeando el cual se dirigió hacia Asia, llegando felizmente a Calcuta y Singapur. De aquí marchó a las Indias Holandesas, luego a Port Darwin y, finalmente, a la Nueva Guinea, de donde empezó a remontar el Pacífico, para llegar a las islas Hawai y a California. — Cosmos.

Añade el conocido articulista que la campaña de Vizcaya, durante dos meses, ha costado a Franco 22.000 hombres, por lo que éste ha hecho un urgente llamamiento a Hitler.

El referido comentarista sigue diciendo que Francia se tiene por qué involucrar en los asuntos de España, sólo que sólo pretende salvar la paz y sus intereses estratégicos primordiales, lo que espera lograr. "La no intervención y el control, aplicados rectamente, pueden servir de base para el logro de las aspiraciones de Francia."

"Le Figaro" escribe que si Italia y Alemania persisten en su actitud con respecto a la política de no intervención, Francia e Inglaterra llegarán a una absoluta libertad de acción y podrán entonces exportar armas y material de guerra, y sustituir con ello altamente favorecido el Gobierno de Valencia.

"L'Humanité" señala que Francia debe poner inmediatamente en vigor el Pacto franco-español y aplicar el Pacto de la Sociedad de Naciones a las agresiones-italianas y alemanas. — Cosmos.

CRONICA SUIZA

La especulación en la retaguardia

Un comerciante o tendero que explota sus parroquianos en la actualidad, es un enemigo del Pueblo. Esos «mercaderes» son los que acuden los primeros a ofrecer su sujeción a los generales traidores cuando ocupan una localidad. Lo acabamos de ver en Bilbao. Son antifascistas solamente de boquilla, igual que en Suiza lo son los pobres afiliados a los sindicatos cristianosociales apoyados por los magnates, nuestros tiranos.

La especulación sobre los huevos, la carne, las verduras, las telas, se extiende a las entregas militares y forma el núcleo COERUPTOR requerido por la burguesía o revolucionarios disfrazados, para que tome raíz la contrarrevolución.

Las revoluciones francesas nos pueden servir de muestra para que Cataluña y la democracia española no caigan en los mismos errores en la turbia época de fascismo internacional que sufrimos y vivimos.

Bajo el carnet de algunos Sindicatos o partidos políticos se amparan demasiados «republicanos FALSO» que no sólo continúan llevando un buen tren de vida, sino que explotan a los trabajadores y, si la ocasión se les presenta, traicionan a la causa de la Libertad, por la cual lucháis contra el mundo de mercenarios, servidores de la opresión y de la explotación patronal.

En la revolución francesa el convencional Saint-Just, con coraje y habilidad, supo exponer con claridad al Comité de Salud Pública un programa concreto para asegurar la repartición de los bienes de los sospechosos y de los especuladores para la colectividad necesitada. Por primera vez se fijaba en 1793-1794 sobre una gran escala en un orden del día revolucionario la justicia social.

En 1937, la República española puede consolidar su Economía nacional, ya que cabe aplicar en la socialización o colectivización general las fuentes de riqueza, de las cuales son productores sus hijos, para el bien popular y no de la especulación privada.

También, contra los traidores y los especuladores, podéis gritar, en vuestras luchas en el frente y en la retaguardia, las palabras ya viejas del convencional Billand-Varenner.

«Marchamos, no para conquistar, pero para vencer; no para dejarnos llevar por la embriaguez de los triunfos, sino para cesar de pegar en el instante en que la muerte de un soldado enemigo fuese inútil a la Libertad.»

Curtet Jaques

Ginebra, julio 1937.

WAGNER FUE UN GRAN REVOLUCIONARIO

Leemos en un colega la protesta por el concierto que debe dar hoy la Banda Municipal de Barcelona, por componer el programa exclusivamente obras de Ricardo Wagner. Y la protesta se funda en la razón pueril, de que el gran músico es hijo de un pueblo que, en la actualidad, trata de sojuzgarnos, mediante una guerra desolada y solapada.

Nuestra opinión, es diametralmente opuesta a la del aludido periódico. El Arte no tiene fronteras. Así lo reconoció la propia Alemania, cuando en plena Guerra Europea, ponía en escena, en sus teatros, las obras de Shakespeare. Y no debemos ser nosotros quienes sustentemos un criterio menudado, que nos pondría en razón de inferioridad con un pala fascista.

Además, el gran músico fué un formidable revolucionario que, como es sabido, tuvo que salir de su tierra natal, por no adaptarse a intrigas cortesanas ni a maquiavelismos políticos. Y del poco encaje que tenía su formidable espíritu artístico en las esferas gubernamentales teutónicas, da idea el hecho de que cuando fué consultado Guillermo II acerca del sitio donde debía erigirse el monumento al gran compositor, contestó que en el Parque Zoológico.

Creemos, por lo tanto, un acierto más del Maestro Lamotte de Grignon el programa indebidamente censurado.

Triunfo de De Valera en las elecciones irlandesas

Dublín, 3. — A las dos y media de esta tarde se conocen los siguientes resultados de las elecciones:

El Partido de De Valera obtiene 21 puestos.

El Partido de Cosgrave obtiene diez puestos.

Los Independientes obtienen cinco puestos.

Los Independientes, etc. — Fabra.

INTERPRETACIONES ARBITRARIAS

LA FABULA DEL CONGRESO DE LOS ANIMALES

Por A. de Hoyos y Vinent

Ante todo, quisiera llevar al ánimo de mis lectores la certeza de que en estas líneas no hay nada de irrespetuoso para la Sociedad de Naciones, creación del espíritu calvinista del bueno de Wilson, como todas las cosas afines a la Reforma, burguesa, mediocre, acaparadora y entrometida, sin contar la docta, no pequeña ciertamente, de hipocresía.

La Sociedad de Naciones me inspira todos los respetos, sin perjuicio de creerla inútil, cara y mediocridad por unos cuantos. Fué una creación llena de buen deseo, de buena voluntad y de un poquito de infatuamiento del bueno Wilson, que tomó por respetuoso acatamiento a su genio evangélico lo que no era sino pleitesía al dólar oro a su antojo.

En realidad, el espíritu del difunto Presidente de los Estados Unidos, era un espíritu inspirado en la Reforma, reforma con que Lutero, Calvino y Zwinglio, pretendieron reformar la doctrina de aquel dulce anarquista de Judea, predicador de solidaridad humana, desvirtuada ya en provecho propio por pontífices y sacerdotes. En la nueva transformación, no sólo se inhumanizaba, sino se añadía a las taras acumuladas la hipocresía.

Wilson tomó en serio su papel de pseudorendidor y creó el organismo ginebrino apto para... legalizar las tropelías de los fuertes. Por eso, pensando en ello, recuerdo una fábula aprendida de niño: "El congreso de los animales".

El título de la fábula, y no la fábula misma, me hace vacilar. Tienen las fábulas, de Esopo al día, y aun sospecho que antes en China, Egipto y la India, un raro contenido de abrumadora realidad. Lo tienen todas, ésta por lo menos, y así, ante hechos y actitudes, vuelven a nuestra memoria.

Bueno; pues es el caso que allí, en la edad feliz en que los animales, dotados de rara vida consciente, no sólo se desenvolvían en sociedad, cosa que, al fin y al cabo, han hecho siempre, sino que lo hacían con conciencia de ello, como luego siguieron haciéndolo y perfeccionándolo los humanos, los dioses que invariablemente se creyeron en el deber de hacer daño a sus criaturas, aunque no fuese más que para realizar un acto de presencia enviaron sobre la silvestre sociedad, a modo de saludo, espantosa peste.

El asote atroz comenzó a diezmar la asociación formada por los habitantes del bosque. Espantados éstos, y tras agotar cuantos remedios les dictó el instinto, decidieron reunirse en asamblea suprema que, sin pecar de irreverente, compararía yo a la Sociedad de Naciones que la quimera anglosaxona del Presidente de la gran República norteamericana creó. Agrupáronse, pues, en un claro del bosque cuantos seres vivientes integraban la agrupación zoológica, para tomar resoluciones que pusieran fin al castigo que diezmará sus filas.

Desde luego presidió, sentando el precedente que habían de imitar los humanos luego, el más fuerte y poderoso, el león, rey de la selva.

Allí estaba el tigre ágil y violento, de amenazadoras fauces y afiladas garras; el elefante enorme de maciza personalidad capaz de aniquilar a los demás con su masa dura e impenetrable; el búitre carnívoro, corvo pico y afiladas garras; la boa, enorme reptil, frío y escurridizo, mortal en su abrazo; el cocodrilo, cola abatadora y mandíbulas de hierro; el lobo carnívoro; el toro con su fiera embestida; el alacrán cuya picadura venenosa es mortal, y otras alimañas, fenómenos es que la Naturaleza depositara sus energías destructoras. Y para que nada ni nadie faltase, con ellos la cobra mortífera, ágil y escaladora, las voladoras palomas, y, en fin, en un rincón modesto y humilde, un pobre asno cohibido y temeroso.

El conciliábulo prodigador de justicia celebraba su consejo insalvable para dictar sentencia. Tenía lugar, como dije, en un claro o plazaleta del bosque y presidido el rey de los animales, el león, sereno, seguro de sí mismo. Deseoso el señor de la selva de dar una prueba de su imparcial equidad, comenzó por dejar su alto puesto, y mezclándose con lo que podríamos llamar el populacho, para acusarse a sí mismo. Lanzó temeroso rujido, sacudió la melena y comenzó:

Había aislado campos y villorrios, caído sobre apetitosas presas, devorado blancos conejillos y juguetones potros, matado ciervos y gacelas, y me había hecho sacos para lanzarme sobre algún jabalí feroz.

Sus oyentes que, primero frente a ruidos y sarapas sonrieron burlivos, ante tales insignificancias, no pudieron por menos de protestar. ¿Qué tontería! Aquello no tenía trascendencia ninguna, y sólo escrúpulos indignos del soberano podían llevarle a atribuir importancia a tales cosas.

Tras él, habló el cocodrilo abriendo la boca enorme con las horrovedas filas de dientes cortantes como puñales. El... no era culpa suya si un apatito feroz le llevó a devorar algún pobre sero que se bañaba o algún descuidado chiquillo. Por lo demás, el historial del saurio no era cosa mayor. Caballos, corzas, algún perro..., total, nada.

Todos estuvieron conformes con él. Y, mientras con sus ojos turbios y amarillos les miraba, se inhibieron amables.

El historial de la boa estaba lleno de cariñosos trasportes en que fué tanto su amor, que ahogó a los agraciados que en su pasión llegó a devorar luego.

La víbora había, jugando, envenenado, aunque no podía compararse a la del "cascabel", que comenzara por ofrecerle un concierto, ni a los pitones, que eran cistas de plata bajo la luna. El búitre, por su parte, amaba los vuelos de altura y, nada egoísta, sabía llevarse entre las garras algún corderillo. Así todos; el lobo robó en el aprisco; el cuervo se abatió sobre los campos de batalla; la liebre desenterró cadáveres y el rinoceronte arrojó su presa en alto por el gusto de ensartarla en su único cuerno.

Todo aquello no valía la pena. La asamblea, parranda del altruismo de sus miembros, declaraba siempre su inocencia y delicadeza.

Pero el infeliz pollino, hasta entonces silencioso, habló a su vez balbuceante. El... un día de hambre, de mucha hambre, pasó junto a unos trigales que al viento se mecían en olas de oro, y, tentado, no pudiendo resistir la tentación, mordió un docado.

Todos se alzaron unánimes, fulminando contra él los rayos de su indignación. ¡Aquél, aquél era el culpable! Por su crimen nefando era por lo que los dioses condenaban a los demás al castigo inexorable. Acordos, fué condenado a morir.

Algo de esto pasó en la infortunada Admínia en la ginebrina Sociedad. Los países grandes, ricos, poderosos, ni hicieron caso, ni tuvieron compasión.

Lo que no nos cuenta el fabulista es, si en vez del asno hubiese sido el león de ciega acometida y pantiagada está, qué hubiera pasado. Habrá que escribir un artículo.

UNA ADVERTENCIA NECESARIA

Ante la campaña que, de un tiempo a esta parte, viene realizando el diario "Las Noticias", campaña que tiene por objeto desprestigiar a la Organización Confederada, aprovechando para ello las más pequeñas discrepancias surgidas entre los trabajadores de las Centrales Sindicales, y viendo que esta táctica irresponsable de agrandar las diferencias podría conducir a una lucha interna que, en estas circunstancias, equivaldría a un suicidio colectivo, la Junta de la Sección Ramo de Agua del Sindicato Textil, Vestir y Anexos de Barcelona, en representación de los 8.000 obreros que controla, expone a la opinión pública las siguientes consideraciones:

El fascismo, que dispone de una fuerza considerable debido a la ayuda descarada que las Potencias fascistas le han venido prestando, no podrá nunca ser vencido si previamente los sectores antifascistas no liquidan las diferencias que los separan y se unen leal y sinceramente; es indudable que esta unión, imprescindible para no ser acorralados, no se conseguirá si quienes tienen el deber de facilitarla no procuran constantemente hacerla posible.

La Sección del Ramo del Agua tiene sobrados motivos y argumentos para responder adecuadamente a la campaña invidiosa de "Las Noticias"; pero, por encima de la satisfacción de humillar al prójimo, por encima de los intereses de Organización, colocamos la necesidad de la unión estrecha y solidaria entre los trabajadores para que el fascismo pueda ser detenido en su carrera de salvajadas. ¿Hace lo propio "Las Noticias" al aprovechar hechos que todos lamentamos para delatar a verdaderos antifascistas e injuriar a una organización de trabajadores auténticos?

¿O es que "Las Noticias" no desea la unidad de los trabajadores y que no le interesa que el pueblo pueda o no vencer al fascismo? Incrementar en estos momentos graves la división de los trabajadores, es preparar el camino a la bestialidad fascista, representada por los ejércitos imperialistas de Hitler y Mussolini.

La Sección del Ramo del Agua recomienda a quienes confeccionan el diario "Las Noticias" rectifiquen su proceder. Y llama la atención a la opinión pública para que no permita que nadie, bajo ningún pretexto, favorezca al fascismo dividiendo a los trabajadores.

Por la Sección Ramo del Agua y el Sindicato Textil, Vestir y Anexos de Barcelona. — La Junta.

J. Nongui

La campaña antisemita de Alemania

Berlin, 3. — Las autoridades alemanas de la Alta Silesia han adoptado una serie de medidas contra los judíos. En virtud de esta medida quedan destituidos los funcionarios judíos de la Alta Silesia, incluso los médicos, farmacéuticos y dentistas. Los médicos tan sólo podrán ejercer en los hospitales judíos. — Cosmos.

No se confirma la noticia del hallazgo de la aviadora Amelia Earhardt

San Francisco, 3. — No se han confirmado las noticias de última hora, según las cuales, había sido hallada la aviadora Amelia Earhardt. Una estación ha recibido un mensaje ilegible que se cree es de la aviadora. Se tiene la esperanza de que haya podido aterrizar en alguna isla desierta. El Gobierno norteamericano ha dado órdenes para que salga el crucero "Colorado", con tres aviones a bordo, para realizar trabajos para la búsqueda de la aviadora desaparecida. — Cosmos.

Los periódicos ingleses recomiendan una actitud enérgica

Londres, 3. — Los periódicos ingleses comentan las reuniones de ayer del Comité de no intervención y aprueban plenamente la actitud adoptada por Francia e Inglaterra, considerando inadmisibles las sugerencias hechas por Italia y Alemania en relación con el control naval. Los periódicos expresan también el deseo de que se llegue a un acuerdo, pero a base de mantener la misma línea de energía demostrada por Francia e Inglaterra en las dos últimas reuniones del Subcomité. — Cosmos.

Portugal a las órdenes de Inglaterra

Lisboa, 3. — Se comenta el hecho de que el representante de Portugal en el Subcomité de no intervención recibió la orden de no oponerse a la tesis anglo-francesa. Muchos interpretan esto como un signo evidente de que Inglaterra se prepara a recomenzar su anterior influencia decisiva sobre el Gobierno de Lisboa. — Cosmos.

Juventud Revolucionaria

Alfredo Martínez, no aparece

VAN a cumplirse dos meses de la desaparición del buen camarada y entrañable amigo. Recuerda con dolor profundo la última conversación con él sostenida, hallándonos yo preso. Era el día 6 de mayo, cuando la lucha fratricida que había estallado durante tres días las calles de Barcelona, tocaba a su fin. Le notifiqué que vivía aún. El para cerciorarse de que era realmente yo quien le hablaba, me llamó por el apudónimo. Recuerdo su alegría, su entusiasmo... Pidió para hablar con el comisario de la Delegación. Hablaron, en tonos muy cordiales, como era hábito en él, de acuerdo con su moral y contextura. Ambos se comprometieron en hacer cuanto estuviera de su parte, para que la libertad de todos los presos se verificara rápidamente y de una manera total.

Dos meses de pesquisas infructuosas, de honda inquietud y de zozobra. Han transcurrido dos meses y el buen camarada, el probado antifascista, el HOMBRE íntegro, no aparece! ¿Qué ha sido de Alfredo Martínez? ¿Qué suerte habrá corrido? Hasta aquí habíamos conservado destellos de esperanza que van desvaneciéndose.

El caso de Alfredo Martínez, como el de Berneri y Barbieri, tendría que aclararse en su día. Alfredo Martínez no cayó en la lucha. Durante las trágicas jornadas, nuestro querido camarada formó parte de la Comisión C. N. T. - F. A. I. - J. L., que gestionó la solución del conflicto, que se esforzó en que la tragedia no se irradiara por toda Cataluña, por toda la España antifascista y fuese más horrada y sangrante. Alfredo desapareció el día 7, por la noche; cuando, después de cuatro días de no ver a sus familiares, regresaba a su casa, a consolar a su pobre madre, ya vieja, abatida por el dolor de haber perdido hacia unos días un hijo en el frente de Aragón. Se retiraba a su casa, satisfecho de su labor, confiado en que todo había terminado, en que la paz había renacido en la España antifascista, y en que todos los sectores, estaban igualmente interesados en mantener y consolidar esta paz. Y, nada más, hemos sabido de él.

Martínez, con el malogrado Rda, pertenecía a lo más selecto de la militancia juvenil libertaria. Por su inteligencia, por su nobleza, por su afabilidad, por sus dotes de HOMBRE en la más amplia extensión de la palabra, Martínez era querido por propios y extraños, admirado por amigos y enemigos. Aunque joven, era hombre de carácter, sabía afrontar con entera las situaciones difíciles, enemigo acérrimo de las ambigüedades; no obstante ello, Martínez desconocía el rencor y para él no existían enemigos. Era hombre de excelente condición moral, de una ecuanimidad a toda prueba. Yo no le conocí nunca violento. Desde muy niño, había bebido en las fuentes de la ética anarquista y había moldeado su carácter y su persona dentro de los elevados principios de nuestro ideal.

Martínez era, además, el camarada entusiasta, optimista, dinámico. Nadie le vio en circunstancia alguna abatido. Su bien cimentada individualidad, no podía conocer el desfallecimiento. Le sobraban energías y prodigaba a raudales el entusiasmo y las nuevas iniciativas. Era poseedor de una aguda visión política y de un temple y una voluntad a toda prueba. Su cordial trato, era tan sumamente agradable que, desde la primera entrevista, cultivaba la amistad del nuevo amigo.

De su obra, como militante del movimiento juvenil, confederal y anarquista, no voy a ocuparme hoy. Sería demasiado largo. Sólo voy a decir, que militaba en nuestras filas desde niño. Y que se había distinguido en todo tiempo por su fecundidad y dinamismo.

Con Rda y Martínez, las Juventudes Libertarias y el movimiento anarquista, han perdido dos auténticos valores, dos militantes que ha de sernos difícil reemplazar.

Mirio

EN PRO DE LA UNIDAD JUVENIL

Mucho, muchísimo, se ha hablado de unidad juvenil por parte de ciertos rectores. Pero nada absolutamente, han hecho por convertirla en realidad. Todo lo contrario. La elocuencia de los hechos demuestra, de una manera harto diáfana, que se hizo todo lo posible por evitar que jamás llegara a producirse.

No significan otra cosa los descabellados acuerdos recalcados en la — para el proletariado revolucionario español, desdichada Conferencia Nacional celebrada en Valencia — por las Juventudes Socialistas Unificadas.

En esta Conferencia, de algún modo hay que denominarla, se patentó una vez más, que los "jefes" de los clasificadores, anteponen los intereses de partido, a las necesidades y exigencias de la hora, y a los anhelos de la juventud.

Han probado, asimismo, que los acuerdos elaborados en dicha Conferencia, no se reflejan los deseos de la mayoría de los jóvenes revolucionarios existentes en las J. S. U., sino que son obra y capricho de unos dirigentes que, sin consultar a nadie o a muy pocos — los de la guarda —, hicieron y deshicieron a su antojo.

Prueba inequívoca de ello, son las manifestaciones de infinidad de jóvenes socialistas que, desde las columnas de diversos periódicos, ponen al descubierto la labor realizada en la mencionada conferencia, y proseguida por la Ejecutiva ecumenista de la J. S. U., la que califican de perniciosas y nefastas para los intereses revolucionarios de la juventud libérica.

Las Juventudes Libertarias, baluarte del verdadero movimiento juvenil, que estiman la unidad del dicho movimiento como uno de los factores más decisivos para conseguir el triunfo de la guerra y de la Revolución, han lanzado una proposición tendente a conseguir este objetivo, que hasta la fecha no han recogido quienes tanto alardean de unitarios.

La celebración en conjunto de un congreso nacional de entrambas Juventudes, y que de allí, después de escuchar la voz de la base, después de oír manifestarse a toda la juventud, saliera el verdadero y sólido frente de la Juventud Revolucionaria, que reclama los momentos históricos que vivimos.

Pero, como más arriba apuntamos, esta catastrófica manera de realizar las cosas, no convencerá a los "libereros", porque ello podría dar al traste con sus manejos políticos, y de ahí que rehuyen la celebración de tal Congreso.

Los jóvenes socialistas deberían presionar a sus Comités, haciéndoles ver el beneficio que a todos nos reportaría el llevar a la práctica el mencionado congreso nacional. Es además, la forma más democrática y más federal, a la par que la única que nos permitirá saber la auténtica voluntad y opinión de las Juventudes revolucionarias españolas.

Aurelio Ferns

Barcelona y cárcel, 27 Junio de 1937.

LA REVOLUCION DE LOS SEXOS

—Eras una mujer libre a lo que veo.

—Aspiro a ser mujer, sin más objetivo.

—¿Qué opinas del feminismo?

—Como en todas las cosas, hay que distinguir en esto lo sustantivo de lo nominal.

—¿Cómo concibes la libertad femenina?

—Como cosa funcional e inmediata, no literaria.

—¿En qué cifras tu libertad?

—En el pleno desarrollo y el esparcir de mis aptitudes.

—¿Qué opinas del sexo fuerte?

—Que es un mito. La mujer no es más esclava del hombre que de sí misma. El hombre no es más esclavo de las instituciones que de su propia ignorancia o cobardía.

—¿Cómo concibes el amor?

—El amor no se CONCEIBE, se SIENTE. Todo lo que se siente se define por el hecho mismo del sentimiento. Las teorías y definiciones cerebrales del amor son pura pedantería. Así son de pedantes los definidores.

—¿Qué opinas de la prostitución?

—Que no sólo las mujeres y los sexos se prostituyen.

—¿Papel de la mujer en la revolución?

—Papel de la mujer en la vida. La Revolución es un fenómeno constante como la vida misma. La revolución es eterna.

—¿Cuáles son los peores enemigos de esta estrecha colaboración entre los sexos?

—La trivialidad de ambos sexos. La inversión de la moda. Las inyecciones de civilización capitalista. La fiscalización oficial. La cobardía humana. El relajamiento moral. Fenómenos perfectamente superables mediante el tesón de una férrea voluntad colectiva, profundamente revolucionaria y en acción simultánea sobre el medio y sobre la mente.

El deporte y la cultura en los medios juveniles

Por F. Martí ID'ez

Conferencia para hoy, viernes, día 2 de julio, en el local del Sindicato Único de Distribución y Administración, organizada por las Juventudes Libertarias de dicho Sindicato.

Jóvenes; asistid todos.

Nuevamente denunciemos otra maniobra tramada por los enemigos de la Revolución y, naturalmente, contra la Organización confederal y anarquista. Ayer fueron profusamente repartidas por Barcelona unas octavillas de oposición al Gobierno, bajo la firma de los Comités de la C. N. T., la F. A. I. y las Juventudes Libertarias. Pues bien, nos interesa hacer constar públicamente que tales octavillas no han sido escritas ni avaladas por ningún Comité responsable de la C. N. T., ni de sus organizaciones específicas F. A. I. o Juventudes Libertarias. Quedan, pues, al descubierto los provocadores, quienes por esta vez han actuado en vano.

VIVA LA «CULTURA» Y LA «UNIDAD»

A los jóvenes «unificados» de Reus

NOS producen hilaridad esos anónimos que reflejan, la mayor parte de las veces, impotencia e histerismo, o alguna álcera en el estómago. Pero cuando se trata de chicos cultos, audaces y revolucionarios, como el caso de J. Fraix, de la J. S. U. —Sección de Reus—, nos lo tomamos muy en serio. Sí, señores, muy en serio.

Debidamente firmado y avalado con un sello redondo que dice: "Unió de Joves Socialistes, Reus, J. S.", y en papel timbrado, hemos recibido una carta que, por ser toda una pluma literaria y un ejemplo ejemplar de la dignidad, de la educación y de las nobles ansias unionistas de algunos miembros de la J. S. U., nos vemos obligados a reproducir algún fragmento de la misma:

"Antes de un mes... ¿qué?"

Fue... a la m... la C. N. T."

"¡Ay! Pobre F. A. I. que tendrá el mismo fin que el F. O. U. M.

A todo FURECO le llega su San Martín."

"US HAN AMAGAT L'OU.

Y os lo han metido con vaselina.

¡¡MA...!!"

Bien amiguito, bien. Este precioso vocabulario lo aprendiste siendo cristiano, ¿verdad?"

Y esto de que tendremos el mismo fin que el F. O. U. M., ¿quién te lo ha dicho? Con la intención sólo no basta. También tuvieron esta intención Primo de Rivera, Martínez Anido, Arriagui, Casares Quiroga y...

¿Estuviste en el descubrimiento de la lápida de Durruti? ¿No? ¿Qué lástima!

Te recomendamos que prosigas. Harás carrera, hijo mío. Así, así, en bien de la "unidad" y por la "Revolución".

Una advertencia. ACA NO ES ALLA.

¡JOVENES PROLETARIOS!

"Euzkai" y "Juventud Libre" son los voceros de la verdadera juventud revolucionaria. Leedlos y difundidlos.

UNIVERSIDAD DE CATALUÑA

De conformidad con lo resuelto por el Rector-Comisario de esta Universidad, en la segunda quincena del corriente mes de julio tendrá efecto en la Facultad de Farmacia exámenes de alumnos de la misma matriculados en el curso de 1935 a 1936 y que tenían derecho a examinarse en septiembre y de los que, habiendo solicitado examen en la convocatoria extraordinaria de enero último, no resultaron admitidos.

Estos últimos tendrán que formalizar nueva inscripción de matrícula, caso de proceder del curso de 1935 a 1936 y haber quedado "no admitidos" en dichos exámenes de enero, para lo cual y para toda clase de gestiones, deberán acudir al Negociado de Farmacia de las Oficinas de Procuraduría hasta las trece horas del día 12 del corriente, como plazo improrrogable de petición de exámenes, para todos los alumnos que deseen acudir a esta convocatoria.

También pueden acudir a estos exámenes los alumnos que justifiquen hallarse matriculados en 1935 a 1936 en las demás Facultades de Farmacia de España.

Sindicato de las Industrias Alimenticias

CURSILLO DE CULTURA POPULAR

Mañana, lunes, a las siete de la tarde, el doctor Serra Hunter continuará el cursillo de cultura popular sobre el tema: «La Historia de la Filosofía» en relación con la Historia de la cultura, en la sala de actos del Sindicato de las Industrias Alimenticias.

Se ruega la puntual asistencia.

LOS AMIGOS DE MEXICO

La recepción del Cónsul de México que debía celebrarse hoy domingo en esta entidad, con objeto de hacerle entrega de un pergamino que "Los Amigos de México" envían al presidente Cárdenas, queda aplazado hasta nuevo aviso por haber tenido que prolongar su estancia en París el citado representante de la república mexicana en Barcelona.

No obstante este aviso, los socios que lo deseen pueden acudir al domicilio social en la mañana de hoy, donde podrán admirar el artístico pergamino que un nombre de la entidad ha de remitirse al presidente Cárdenas, y que es obra del ilustre dibujante y consocio Fernando Ruiz Morales.

Gran festival en el Teatro Barcelona

A beneficio de las Milicias Antifascistas y Niños Refugiados, tendrá lugar hoy, domingo, a las diez y media de la mañana, en el Teatro Barcelona, un grandioso festival, tomando parte, entre otros, la Banda de la Agrupación de Ingenieros, las más destacadas artistas infantiles de Barcelona, el barítono Herminio Esquerro, la tiple Matilde Lisuradó, las orquestas Paramount y Andrés Morlow y la célebre Rondalla Aragonesa Cebralero.

Precios populares. La Sección de Propaganda MUSICALES

Solidaridad con los huelguistas del acero

Johnstown, 3. — Cuarenta mil mineros participaron el domingo en un mitin monstruo organizado en Johnstown para manifestar su simpatía con los huelguistas del acero.

Unos 3.000 obreros de las fábricas Cambria reanudaron el trabajo. — Fabra.

Maniobras de la Prensa fascista

Roma, 3. — La Prensa italiana de esta mañana inserta en negrilla el texto de las proposiciones italoalemanas, de las que hace una calurosa defensa. En sus comentarios sobre la sesión de ayer del Subcomité se aprecia gran interés en no herir lo más mínimo la susceptibilidad de Francia e Inglaterra, sin duda para tratar de dulcificar la actitud de estos dos países ante la próxima reunión plenaria del Comité, que se celebrará la semana próxima. — Cosmos.

Proyecto americano de desarme aéreo

Washington, 3. — De fuente autorizada se declara que el presidente Roosevelt estudiará un proyecto de acuerdo internacional de desarme aéreo, del cual es autor Norman Davis.

LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

En los frentes del Centro sigue el enemigo cosechando nuevos fracasos

La Artillería leal dispersó una concentración facciosa en el sector de Almodóvar, del frente del Este

En la provincia de Santander fué rechazado un ataque rebelde contra nuestras posiciones de Espinosa de Bricias

LA REVOLUCION Y LA GUERRA. AL DIA

MAL DIA PARA EL ENEMIGO

La jornada última fué en extremo favorable para nuestras fuerzas. Si cada día se obtuviesen las ventajas que sobre el terreno logró ayer nuestro ejército, en cosa de pocos días variaría totalmente el panorama que por hoy nos ofrece la campaña. Ya pueden los pesimistas despejar el entrecejo de sus augurios fatalistas. Y los derrotistas cambiar de tema. Si por un lado hemos perdido algún terreno, por otro le hemos conquistado. Si el Norte sigue bajo la amenaza brutal de las huestes de Von Faupel, en cambio, el Centro, con un invicto Madrid, es, no sólo cada vez más invulnerable, sino el motivo principal de los más grandes descalabros de los rebeldes. Véanse las muestras.

En el sector de barrio de Sans madrileño, que es el de Carabanchel, de la Villa del Oso y el Madroño, ha sido de nuevo escenario propicio para un triunfo más de nuestras tropas. Mediante una brillante operación realizada por los soldados del 2.º Batallón del 4.º Brigada, ha caído en nuestro poder una zona de más de dos mil metros cuadrados de extensión, lo que supone un gran avance de nuestras líneas. Todo un barrio carabanchelero ha sido recuperado con más de un centenar de casas que, desde ahora, se convertirán en nuevos baluartes de la causa popular. Esta acción le ha costado al enemigo un gran número de bajas, quedando tan quebrantado, que hace suponer tardará mucho tiempo en dar señales de vida en este sector.

En Guadalajara siguen los rebeldes corriendo ante los soldados del pueblo. Ayer se logró, en la zona Norte de la provincia, un considerable avance. Tras un encarnado combate, en el que los "nacionales" ofrecieron una resistencia tenaz, fueron, al fin, desbordados por los nuestros, quienes internándose cerca de un kilómetro, castigaron durísimamente a sus contrarios, ocupando las posiciones de que antes disponía el enemigo.

En el frente del Jarama hemos de confesar que la iniciativa correspondió a los facciosos, pero más les hubiera valido no lanzarse a semejante aventura, ya que a los pocos momentos de iniciado el combate, se trocaron los papeles de tal manera, que eran los nuestros quienes atacaban, y el enemigo quien se defendía a duras penas, mientras sembraba el campo con sus muertos y heridos. En resumen, otro fracaso más para completar, sin duda, los sufridos por los traidores en toda la jornada.

Y esto por lo que respecta a los frentes del Centro, que de los restantes de la Península, otro tanto podemos decir, ya que hasta en los más difíciles sectores del frente vasco no da el invasor un solo paso que no sea a costa de numerosas bajas que diezman por completo sus cuadros de ataque. En el Sur, en Teruel y en Aragón, finalizó la jornada con resultado satisfactorio. En fin, un buen día para nosotros y muy malo para el enemigo.

NUEVOS ATAQUES ENEMIGOS FUERON RECHAZADOS EN EL JARAMA

Mediante un audaz golpe de mano nuestros soldados se han apoderado de un barrio de Carabanchel, compuesto de cien casas. — Desde las nuevas posiciones, que fueron fortificadas, se domina el cerro de Almodóvar

Madrid, 3. — A últimas horas de la noche de ayer, se entabló un violento tiroteo de fusil en las inmediaciones del Puente de los Franceses y Ciudad Universitaria. El tiroteo fué extendiéndose a todos los demás sectores y llegó hasta los de Usera y Carabanchel. Después del tiroteo se entabló un fuerte duelo de artillería, de una intensidad extraordinaria, bombardeando las baterías de los facciosos el casco de la capital, cayendo numerosas bombas en las calles céntricas, así como en algunas barridas, causando muchas víctimas entre la población civil y daños materiales de importancia.

En la mañana de hoy, nuestras fuerzas han dado un golpe de mano en el sector de Carabanchel, que ha sido coronado con el más licencioso de los éxitos. Nuestras tropas se han apoderado de todo un barrio de dicho pueblo, con un total de unas cien casas. El enemigo intentó oponer alguna resistencia a la acción de nuestras fuerzas, pero fué rotundamente batido y hubo de retroceder abandonando las casas que ocuparon nuestras tropas, material de guerra y algunas bajas. Las pérdidas que sufrió el enemigo fueron de importancia.

Nuestras fuerzas se dedicaron inmediatamente a una labor de fortificación de las posiciones conquistadas, y aunque el enemigo hostilizó, en alguna ocasión contrastado, para intentar recuperar las casas perdidas, los trabajos de fortificación pudieron llevarse a buen fin, quedando el barrio fortificado, de forma inexpugnable.

Desde las nuevas trincheras, construidas por nuestras fuerzas, delante de las casas conquistadas, se domina el cerro de Almodóvar, importante posición facciosa.

Por el sector de la carretera de Ex-

tremadura, también nuestras tropas han mejorado sus posiciones, en audaces golpes de mano contra las posiciones facciosas.

De los sectores más alejados de la capital también hay buenas noticias. Si bien las operaciones que se han llevado a cabo no son de importancia, se han conseguido mejoras de relativa importancia.

En la provincia de Guadalajara, en el sector Norte de la misma, un hábil movimiento de nuestras fuerzas ha permitido el mejoramiento de nuestras posiciones y un avance de cerca de un kilómetro.

Cooperaron a la acción de nuestras fuerzas las baterías del Ejército popular, que batieron con eficacia la retaguardia enemiga. Se ocuparon algunas trincheras que estaban en poder del enemigo. La resistencia que ofrecieron las fuerzas facciosas no fué muy grande.

En el sector del Jarama se han registrado nuevos ataques del invasor, más débiles que los anteriores. Nuestras fuerzas, con gran energía, rechazaron los ataques del enemigo, y después contraatacaron, poniendo a los rebeldes en fuga. Estos ataques de los rebeldes fueron protegidos por tanques, pero nada consiguieron ante la seguridad de la acción de nuestras tropas, pues los cañones antitanques, ciertamente disparados, pusieron en fuga a las máquinas de guerra del enemigo, que de no haber retrocedido hubieran quedado deshechas a mitad del camino.

En el sector sur del Tajo se registró una tranquilidad bastante acentuada. Nuestras baterías dispararon sobre los objetivos militares de Toledo, sobre los puentes, sobre la Vega y otros puntos donde los facciosos

Tras una intensa y eficaz preparación de la artillería, nuestras fuerzas realizaron un avance de medio kilómetro en el norte de Guadalajara, ocupando las trincheras y parapetos enemigos

Madrid, 3. — Los soldados de la República continúan sus acciones diarias y enérgicas sobre el enemigo.

En el sector de Carabanchel, el día que no arrebataban a los invasores la posesión de varias casas, preparan el terreno para una notable mejora de las posiciones republicanas.

En la carretera de Extremadura, nuestras fuerzas por el sector izquierdo de la carretera general han mejorado también sus posiciones, después de un golpe de mano que ha puesto en fuga a los rebeldes.

En los dos mencionados sectores, nuestra artillería ha bombardeado con éxito las posiciones rebeldes y ha hecho emudecer a los cañones facciosos que pretendieron bombardear las posiciones del Ejército popular.

Un movimiento de conjunto del ala izquierda de nuestro ejército, en el sector norte de la provincia de Guadalajara, ha hecho que nuestras fuerzas avancen más de medio kilómetro en aquel frente. Nuestras baterías realizaron una intensa y eficaz preparación artillera; y después de haber obligado a repliegarse a los rebeldes, que pretendían reforzar su vanguardia, nuestras fuerzas se lanzaron a un avance que les puso en posesión de trincheras, parapetos y alambradas, en una extensión de 500 metros.

En el sector sur del Tajo, propiamente dicho, hubo tranquilidad, pues solamente los cañones entablaron un ruidoso diálogo. Las baterías de la República dejaron caer sus proyectiles en el interior de la capital toledana, en

la Vega y en los puentes sobre el Tajo, y en las márgenes del río, donde hay emplazadas algunas baterías.

En el subsector de Extremadura, han sido nuestras fuerzas las que han atacado para limpiar de facciosos las cercanías de las posiciones republicanas. Se han dado fuertes batidas por las sierras de Alarcón y la de Arganosa, causando bastantes bajas al enemigo.

Los invasores han destacado algunas patrullas para explorar las inmediaciones de nuestros parapetos, pero la decidida actuación de nuestras fuerzas ha hecho que estas patrullas, diezmadas, regresen a sus líneas rápidamente.

Mayor tranquilidad que en días anteriores hubo hoy en el sector del Jarama. Los soldados de la República se limitaron a rechazar con éxito los ataques de fuego que las fuerzas rebeldes realizaron sobre nuestras posiciones. Como algunos facciosos, formando patrullas, intentaron acercarse a nuestras líneas, los soldados de

la República abandonaron sus trincheras y rápidamente atacaron con bombas, causando bastantes bajas a los facciosos, cuyos supervivientes se dieron a la fuga.

También fracasaron los facciosos cuando quisieron atacar, procedidos de sus máquinas de guerra, pues en virtud de certeros disparos de nuestras baterías antitanques tuvieron que desistir.

En los frentes de la sierra, tranquilidad. Solamente en la carretera de La Granja a Segovia, y en el sector comprendido entre Tablada y Alto del León, nuestras fuerzas han continuado su presión sobre los invasores, a los que se causó bastantes bajas vistas.

La aviación republicana puso en fuga a la facciosa, que pretendió realizar vuelos de observación sobre los frentes cercanos a Madrid, los del Jarama y de la sierra.

Nuestros aparatos bombardearon a Talavera, Brunete y algunas posiciones enemigas de Navacerrada. — Febus.

Detrás de nuestras líneas, en el frente de Huesca, los labradores se dedican tranquilamente a sus tareas

Sarriena, 3. (Del servicio especial de Febus). — Hemos recorrido parte del frente del sector de Huesca. La tranquilidad es completa; desde hace varios días no se ha oído un cañonazo.

Los labradores de la zona republicana, dedican estos días a recoger la cosecha. La de cebada ha terminado, con el mejor éxito. En cuanto a la de

trigo, prosigue la siega, por medio de máquinas.

Es sorprendente ver a los agricultores trabajando, con toda normalidad, a tres kilómetros y medio de Huesca.

Abundan las máquinas segadoras y se trabaja sin descanso, hallándose la totalidad de la cosecha a punto de ser llevada a las eras, donde parte de ella ha sido trillada, poco menos, que bajo el fuego enemigo. — Febus.

HAN SIDO RECHAZADOS FUERTES ATAQUES FACCIOSOS EN LA PROVINCIA DE SANTANDER

Santander, 3. — Fuertes ataques del enemigo por el sector de Las Muñecas, por la costa y por el distrito minero de Somorrostro han sido rechazados por nuestras fuerzas, que han causado muchas bajas al enemigo que

intenta poner pie en la provincia de Santander, en sus límites con la provincia de Vizcaya.

El enemigo sigue empujando, en sus ataques, gran cantidad de aviación y artillería de grueso calibre. — Cosmos.

PARTE OFICIAL DEL MINISTERIO DE DEFENSA En Almodóvar la artillería leal cañoneó, con eficacia, una concentración facciosa. — Nuestras tropas contraatacaron en el sector de Valmaseda

Madrid, 3. — Parte oficial del Ministerio de Defensa, facilitada a las veintidós horas y transmitida a las 23:30:

EJERCITO DE TIERRA

CENTRO. — Tiroteo y duelos de artillería en varios sectores. En uno de ellos el enemigo dió muestras de actividad, con fuego insistente contra nuestras posiciones. Nuestras tropas hostilizaron a su vez las posiciones enemigas con cohetes, dinamita y lanzabombas, causando daños.

Procedentes del campo faccioso se han presentado en nuestras filas cinco soldados con armamento.

ESTE. — La actividad en este frente se ha limitado a ligeros tiroteos de fusil y fuego de ametralladora. Nuestra artillería cañoneó una concentración enemiga en Almodóvar, con buen resultado.

NORTE. VIZCAYA. — Ayer, después de una violenta preparación de artillería y aviación, los facciosos atacaron el frente San Julián de Musques y consiguieron apoderarse de este pueblo. Nuestras tropas han iniciado en el día de hoy un contraataque en el sector de Valmaseda.

ASTURIAS. — En el frente de León la artillería emplazada en San Emiliano ha cañoneado nuestras posiciones sin consecuencias.

SANTANDER. — Los rebeldes iniciaron un ataque contra Espinosa de Bricias, que fué rechazado valientemente por nuestros soldados.

Se han presentado a nuestras filas varios evadidos.

En los demás frentes sin novedad. — Cosmos.

CARAVANA FACCIOSA BOMBARDEADA EN LA CARRETERA DE ZARAGOZA A QUINTO

Sarriena, 3. (Del enviado especial de Febus). — Nuestras tropas vieron que por la carretera de Zaragoza a Quinto avanzaba una caravana de camiones, en los que iban unos contingentes de soldados, sin duda destinados a relevar fuerzas.

Dado aviso a las baterías de cierta posición, inmediatamente se apresuraron a batir a los vehículos, y cuando

los camiones llegaron al terreno elegido previamente por los artilleros, se les hizo fuego, con tanto acierto, que varios de los vehículos volaron, muriendo numerosos facciosos.

El éxito del cañoneo fué presenciado por los soldados republicanos, que ocupaban lugares destacados en la orilla del río, que está bajo el dominio de nuestras fuerzas. — Febus.

INFORMACION NACIONAL

Según un radio faccioso captado últimamente, ha sido condenado a muerte por los rebeldes el traidor García Atadell, que fué apresado en Las Palmas

BOMBARDEO DEL «CANARIAS» POR NUESTRAS AVIONES

Nuestros soldados realizaron una incursión en la zona enemiga de Teruel, tomando varios prisioneros y trayendo numeroso ganado

Madrid, 3. — «Política», en su impresión diaria de los frentes, dice: «Siguen los golpes de mano llevados a cabo con feliz éxito, caracterizando el modo de actuar de nuestros soldados.

Ayer, en el frente de Teruel y en los Altos del León, nuestros soldados llevaron a cabo sendos golpes de mano que ocasionaron duro castigo al enemigo.

En la incursión realizada por los leales en el frente de Teruel, se llegó, por terreno enemigo, hasta las inmediaciones de Checa, pueblo situado en la retaguardia facciosa, y capturaron diez prisioneros y se trajeron a nuestras filas buena cantidad de ganado.

En Euzkadi, el enemigo continúa atacando violentamente nuestras líneas, a base de artillería y aviación en abundancia. Sin embargo, nuestros soldados no desesperan. Saben que esto no ha de continuar siempre así y que pronto podrá obligarse a los facciosos a que disminuyan su presión. Saben también que en esta empresa no han de ser pequeños sus esfuerzos, y están dispuestos a prestar-

los con todo entusiasmo. Con tanto entusiasmo como defienden palmo a palmo el terreno que los traidores tratan de arrebatarles para entregarlo a la codicia de Alemania.

Nuestra aviación actuó ayer muy intensamente. Dos bombardeos llevó a cabo con gran precisión: uno sobre la estación de Talavera y otro sobre la de Avila, y en ambos casos se obtuvieron los objetivos y se hicieron los blancos deseados, pues los trenes militares que se hallaban estacionados en dichos puntos, fueron destruidos, alcanzando también algunas bombas los edificios.

También el aeródromo de Talavera fué objeto de ataque de nuestros aparatos.

Merece destacarse, por último, la hazaña de unos aviones republicanos que, pilotando un bimotor, bombardearon al pirata «Canarias», que se hallaba en las costas de Cataluña, después de haber volado a ras de agua a cincuenta metros del barco enemigo, desafiando el nutrido fuego que se les hacía desde el mismo.» — Febus.

La jornada de ayer fué satisfactoria en todos los frentes del Centro y muy especialmente en el de Carabanchel

Madrid, 3. — Impresión del día. Paulatina, nuevamente en pequeños episodios victoriosos por estos frentes, episodios que calificamos de pequeños, porque así es, si los comparamos con los de mayor volumen de nuestra guerra de independencia del pueblo español, contra dos naciones potentes y contra los generales traidores que contra su Patria se sublevaron. Estas acciones en el reducido espacio de un frente, resultan verdaderos actos heroicos que día tras día nos acercan al triunfo final.

Y dentro de estas victorias parciales, tenemos gran cuidado de conceder a cada victoria las justas proporciones de la verdad, que a veces no reflejan con exactitud las crónicas de los diarios madrileños ni las versiones de los correspondientes de guerra. La verdad se desfigura de referencia en referencia. La conquista de ochenta casas se convierte a veces en la ocupación de doscientos. Sobre con ello nuestro prestigio de informadores y hasta los mismos combatientes protagonistas del hecho, se llaman a engaño; y así hoy, con la conquista de un grupo considerable de casas en Carabanchel, no se ponen de acuerdo los cronistas y dan cifras varias.

El número no hace al caso. Hemos conquistado terreno para la República, y basta.

A estas horas, los reducidos infectos donde habitaban los mercenarios invasores, están debidamente fortificados por las tropas leales al Gobierno de España.

En la carretera de Extremadura conquistamos una línea de trincheras, siendo estériles los esfuerzos realizados por el enemigo para reconquistar el perdido.

Se ha podido apreciar notable resistencia en la parte de Guadalajara; pero las armas leales obligaron a

enmudecer a los fusiles traidores. Ocuparon nuestros soldados bastante material de guerra abandonado por los facciosos en el campo de lucha.

Entre el Pingarrón y la línea férrea, después de intensa preparación artillera, el enemigo atacó haciendo uso de moderno material de guerra. Resistió el empuje por los nuestros, iniciaron después un contraataque violentísimo que obligó a los atacantes a regresar a sus puntos de partida, dejando sobre el terreno bajas y material en abundancia.

Las patrullas republicanas exploraron el campo a última hora de la tarde y pudieron comprobar el quebranto sufrido por los rebeldes durante sus desesperados ataques de hoy.

Por los frentes cercanos, la iniciativa sigue siendo nuestra y se han conquistado nuevas posiciones. Este combate continuaba al expirar las últimas luces del prolongado día de verano.

La gloriosa aviación republicana, además de los bombardeos que señalan las partes oficiales, protegió con su presencia la tranquilidad de Madrid y trincheras cercanas.

En los frentes internacionales, conquistamos también posiciones valiosas. Nuestra causa se abre camino poco a poco entre la bruma de los artilugos fríos de la diplomacia vacilante de Europa.—Febus.

Una escuadrilla leal ha bombardeado, con éxito, el cuartel general faccioso de Salamanca

Valencia, 3. Parte de Aviación, de las nueve de la noche:

Una de nuestras escuadrillas de gran bombardeo atacó el cuartel general faccioso de Salamanca. Varias

Se constituirá en Barcelona una comisión organizadora del Instituto para obreros

Valencia, 3. — La «Gaceta» publica una orden de Hacienda y Economía interviniendo provisionalmente las centrales hidroeléctricas La Afortunada, Barrosa y Undiceta, propiedad de la Hidroeléctrica de Huesca, a petición del ingeniero jefe de la Delegación de Industrias de Aragón.

También publica una orden de Instrucción Pública disponiendo la constitución en Barcelona de una comisión organizadora, que tendrá por función organizar y poner en marcha el Instituto para obreros de Barcelona. La comisión estará formada por un representante del ministerio que la presidirá, uno de la Consejería de Cultura de la Generalidad, el consejero de Cultura del Ayuntamiento de Barcelona, una representación de la Federación Local de Sindicatos de la U. G. T. otra de las J. S. U. y otra de las Juventudes Libertarias de la capital.—Cosmos.

Detención de fascistas en Torrente

Valencia, 3. — El Director General de Seguridad, dijo a los periodistas que se habían practicado nuevas detenciones de fascistas emboscados, en Torrente, antiguo feudo de la Derecha Regional. El Consejo Municipal de dicho pueblo le ha visitado para felicitarle por la labor de saneamiento, ofreciéndosele incondicionalmente para la limpieza de los fascistas y emboscados.

Los periodistas saludaron al Delegado de la Dirección de Seguridad que ha realizado el servicio relacionado con el espionaje, felicitándole efusivamente. Son muchísimas las felicitaciones recibidas por dicho delegado, por el magnífico servicio prestado a la República. — Cosmos.

Resulta herida una periodista argentina

Madrid, 3. — La periodista María Luisa Carnell ha sido alcanzada por varios truenos de metralla durante su tarea informativa en el sector de Carabanchel, comandante que acompañaba a la infantería. También fué herido de gravedad un soldado. — Febus.

El enemigo inició ataques en Aragón

Sarriena, 3. (Del enviado especial de Febus). — Hace dos días, el enemigo intentó varios ataques sobre diversos puestos de la zona pirenaica. La lucha es bastante dura, y continúa durante el día de hoy. Las operaciones se hacen difíciles en su desarrollo porque se pelean en terreno montañoso.

Ha tomado parte en la lucha, la aviación enemiga, pero sin causarnos baja alguna.—Febus.

Reaparición de «Castilla Libre»

Madrid, 3.—Esta mañana ha reaparecido el órgano confederal «Castilla Libre».—Cosmos.

bombas cayeron en el objetivo. En persecución de nuestros aparatos salieron veinte cazas enemigos que no lograron hacerles ni un solo impacto. —Cosmos.

«La Argentinita» desmiente unas supuestas declaraciones a favor de los facciosos

Madrid, 3.—La conocida artista Encarnación López, «Argentinita», ha dirigido al periódico «La Libertad» una carta comentando un suceso que publicó dicho diario, recogiendo el pensamiento de la Prensa facciosa.

Entre otras cosas, dice la artista:

«Yo, que he nacido en Buenos Aires y por consiguiente soy argentina, y que he trabajado desde los ocho años por el Mundo, tengo mi residencia en Madrid; y cuanto he ganado en España está.

A los pocos días de llegar a mi casa, estalló la guerra. Tenía un contrato para Biarritz y no fui a cumplirlo. Pude haber salido en seguida de España y me quedé y me ofrecí para actuar en todos los festivales benéficos para que se requiriera mi concurso.

He tomado parte en cerca de cuarenta festivales benéficos y lo he hecho con gusto, y lo mejor que he podido.

En el mes de octubre, me decidí a salir a cumplir unos contratos en el extranjero. Obtuve todo género de facilidades por parte de las autoridades

españolas y a ellas estuve siempre y estoy reconocida.

No he hecho ninguna declaración de carácter político ni mucho menos he relacionado falsedades ni me he atribuido vejaciones que no he sufrido. Supongo que el origen de la injusta acusación publicada en su periódico sea la publicación de unas supuestas declaraciones mías en un periódico inglés. No he hecho tales declaraciones ni he dicho nada a ningún particular o profesional que pudiera dar pie a que se prestaran las opiniones y aptitud en tales declaraciones se me atribuyen. Inmediatamente comparecí en Embajada de España en Londres para hacer constar que yo era absolutamente ajena a semejante infundio.

No he hecho nunca ni hago ahora, política. Hago mi trabajo, mi oficio. No vivo de otra cosa.

El dinero que gano lo mando a Madrid para que vivan las personas de mi casa y para pagar los impuestos y arbitrios.

Para el pueblo de Madrid, mis saludos y afectos inquebrantables. — Febus.

SE ANUNCIA QUE GARCIA ATADELL FUE CONDENADO A MUERTE POR LOS FACCIOSOS

Valencia, 3. — Según informes de Salamanca, vía Bayona, en Sevilla se ha celebrado un Consejo de Guerra contra el ex jefe de la Brigada del Amanecer, García Atadell, que, como es sabido, huyó de España llevando una gran cantidad en joyas y dinero. Sobre la suerte de García Atadell, habían corrido varios rumores. Según unos, había sido muerto en París; según otros, había logrado llegar a América, y según otra versión, residía en París. Circuló, por último, otra versión, según la cual, había sido dete-

nido por los rebeldes, al efectuar éstos un registro en un barco que se dirigía a América y que tocó en Las Palmas. Esta versión parece la más real por las noticias que ahora se reciben de Sevilla, según las cuales, García Atadell ha sido condenado a muerte por el Consejo de Guerra, con dos de sus cómplices.

La noticia de la condena de muerte de Atadell, ha sido ratificada por los radios facciosos, y todo parece dar a entender que es cierta.—Cosmos.

DE PASO PARA VALENCIA ANTEAYER, A LAS DIEZ DE LA NOCHE, LLEGARON A NUESTRA CIUDAD GRAN NUMERO DE INTELLECTUALES QUE VIENEN AL SEGUNDO CONGRESO POR LA DEFENSA DE LA CULTURA

En representación de gran número de países, han venido al Congreso Internacional de Intelectuales, que ha de inaugurarse en Valencia, numerosas personalidades ilustres del campo de la ciencia, de la filosofía, el arte y las letras.

En el Hotel Majestic, donde se hospedaron, fueron recibidos por diversas figuras representativas de la política catalana y gran número de periodistas.

Entre los distinguidos huéspedes figuran los nombres de José Mancisidor y Nestorio Ben, de Méjico.

- Checoslovaquia: tres delegados.
- Bulgaria: M. Grouléchieh, U. Belfit y S. Stoyanov.
- Italia: Donomi.
- Irlanda: Pranson.
- Portugal: Jaime Cortez.
- Francia: A. Chameon, L. Neussinac, T. Teara, Julien Blanch, S. Pillement, René Blech.
- Alemania: A. Seghera.
- Escandinavia: M. Andersen, Sing Kurot.
- Bélgica: Denis Marion y M. Marion.
- Holanda: Njko Root y Brouwer.

Rusia: Alexi Tolstoy, Vlahovski, Fedor Kellin, V. Tiut Barte, Mikitenko, Fadef.

China: Se U.

Estados Unidos: A. L. Strong, Longston Hughes, Laris Fisher y Maholm Cowley.

Cuba: Juan Marinelo y Nicolás Guillén.

Argentina: Pablo Rojas Paz y Raúl González.

Perú: César Vallejo.

Chile: Alberto Romero y Vicente Huidobro.

Suiza: Sánchez y Suuhkenstein.

Ayer, por la mañana, partieron para Valencia, donde ha de celebrarse el mencionado congreso, y al que asistieron, en representación de la C. N. T.: Comas Solá, Federica Montseny y Gonzalo de Reparaz (padre).

SOLIDARIDAD OBRERA saluda a los visitantes, a todos los congresistas, y espera salgan del congreso acertadas decisiones en pro de la libertad, de la España antifascista y de la emancipación del proletariado.

El aplazamiento de las deliberaciones del Subcomité de no intervención

Londres, 3. — El hecho de que hayan sido aplazadas las deliberaciones del Subcomité de no intervención hasta la semana próxima permitirá ganar tiempo, durante el cual las cancillerías estudiarán el procedimiento susceptible de evitar una ruptura definitiva. En las reuniones de ayer todos los delegados manifestaron que continuaban siendo partidarios del principio de la no intervención.

Este punto será precisamente la base de las futuras negociaciones diplomáticas, entre las cuatro potencias más directamente interesadas, negociaciones que han sido entabla-

das ya y que durarán hasta la semana próxima. Generalmente se considera que podrá encontrarse una solución transaccional, sobre la base de no reconocer los derechos de beligerancia absoluta a las dos partes enemigas españolas según las prescripciones de los acuerdos de La Haya (que prevén el ejercicio del bloqueo en alta mar), sino un estado de hecho de beligerancia.

En este sentido los derechos de los beligerantes españoles quedarían limitados a las aguas territoriales, lo cual excluiría los inconvenientes expuestos ya ayer en la reunión del Subcomité, para las comunicaciones marítimas internacionales. — Febus.

En Roma se recomienda «calma y serenidad»

Roma, 3. — La situación internacional es contemplada con calma y serenidad, según se declara en los círculos competentes.

Se asegura en los citados círculos que las impresiones italianas no ruden ni deben ser consideradas como determinadas por la irritación ni la preocupación, insistiendo en que se espera con serenidad las decisiones que puedan adoptarse definitivamente respecto a la cuestión española y que la actitud oficial italiana es la que definió Orlandi en la reunión de ayer en Londres.—Febus.

CONDICIONES QUE FIJA FRANCIA PARA EL PASO DE REFUGIADOS

Londres, 3. — En los círculos oficiales se anuncia que, después de varias consultas entre los Gobiernos británico y francés, sobre la cuestión de los refugiados españoles, Francia adoptará las siguientes disposiciones:

- 1.º El Gobierno francés concederá a los refugiados vascos el derecho de paso por territorio francés para permitirles trasladarse a otros puntos del territorio, español, con las condiciones siguientes:
- 1.º Las autoridades de Santander comunicarán previamente la lista de refugiados que embarcarán para Francia.
- 2.º Ningún hombre joven, apto para la guerra, no podrá viajar a bordo

de los buques encargados de la evacuación. El Gobierno francés ha expresado, por otra parte, su deseo de que los rehenes que hay en Santander puedan beneficiarse de los beneficios de la evacuación.—Febus.

Tres mil metalúrgicos en huelga

Montluçon, 3. — Se han declarado en huelga tres mil obreros de unos talleres metalúrgicos. La huelga está relacionada con mejoras de carácter económico. — Cosmos.

INFORMACION DEL EXTERIOR

El plan de las potencias fascistas tiende a evitar la adquisición de armamento por el Gobierno de España y asegurar a Franco el dominio naval

CRONICA INTERNACIONAL

DESCONCIERTO Y DUDA

La cuestión de la no intervención toca a su fin, por lo que se ve. Inglaterra y Francia se cansan de aguantar coeces fascistas y van a dar un plazo a los dos Estados totalitarios e intransigentes que estorban el camino de la paz, para que definan su actitud con toda claridad.

Mister Eden declaró ante la Cámara "que se va a una nueva situación internacional". Tratándose de políticos como Eden, su declaración no nos tranquiliza mucho. Porque cabe preguntar: ¿Será mejor o peor para España la nueva situación internacional de que habla el árbitro de la política europea? ¿No se le habrá ocurrido una nueva fórmula que acabe, al fin, por asfixiarlos?

Las actitudes de Londres y Berlín, respectivamente, no son muy claras. Mientras Londres cree que todavía hay modo de llegar a un arreglo y a una concidencia, Berlín mantiene la actitud tirante de la postura fascista y dice que eso o nada.

La reunión de los delegados del Comité, no ha sido un verdadero fracaso. De ella ha salido en todos el íntimo convencimiento de que hay que cambiar de camino. Por eso, quizá, el Foreign Office se da por vencido y tantea el nuevo terreno que va a pisar. Desde luego —afirman los bien enterados—, Inglaterra está dispuesta a oponerse energicamente a que Franco reciba una nueva ayuda de Alemania e Italia. Pero, ¿qué se entiende en estas circunstancias por "energicamente"? Porque todos conocemos hasta dónde es capaz de llegar el fascismo oficial y todos sabemos, también, el sistema inglés de estos sus últimos tiempos.

Desde luego, para Alemania e Italia ha sido una posición muy poco alicia la lograda con sus pretensiones de reconocimiento de beligerancia para Franco. Diplomáticamente están muy lejos de haber conseguido un éxito. Pero nuestro problema rebasa ya todo juego diplomático y el problema derivado para el Mundo de resultas del nuestro, nos parece que también. Y ahí es donde ha de arrancar la base de esa nueva situación internacional de que Eden habló a la Cámara de su país.

La marejada internacional es enorme. Quizá es la hora decisiva de nuestra pugna en ese terreno internacional.

Este caos se refleja con precisión absoluta en la Prensa de todos los países. Ningún periódico acertía a dar con la clave de lo que está por venir. Los juicios más dispares aparecen en los periódicos. Lejos de orientar la Prensa, fragmenta, en estos momentos tan graves para España. Cerramos, pues, nuestra crónica, como la muchachita que consulta a la flor, arrabancando hojas por hoja:

¿Si...? ¿No...? ¿Si...? ¿No...?

El Japón y la U. R. S. S. retiran sus respectivas fuerzas de la zona litigiosa en el Amur

Moscú, 3. — El embajador del Japón, Shigemitsu, visitó de nuevo esta mañana al comisario soviético de Relaciones Exteriores, Máximo Litvinov, para darle cuenta de una nota del Gobierno de Tokio informando que han sido retirados del río Amur los cañoneros nipomanchuanos que patrullaban por el mismo, esperando que la U. R. S. S. daría órdenes análogas, retirando así mismo las fuerzas rusas que se encuentran en las islas litigiosas del Amur.

Litvinov comunicó al embajador japonés que se pondría inmediatamente al habla con las autoridades correspondientes, a fin de que dieran las medidas necesarias en el sentido solicitado por el Japón, con objeto de preparar el terreno para negociaciones oficiales susceptibles de proporcionar la solución pacífica del conflicto. — Cosmos.

Retiro de navíos y patrullas soviéticas

Moscú, 3. — Un comunicado del Comisariado de Negocios Extranjeros anuncia que desde hoy el Comisariado de Defensa ha ordenado la retirada de las patrullas y navíos de las islas Bolchoi y Sennukhe, después de la entrevista Litvinov-Shigemitsu. — Fabra.

No hubo más incidentes en el Amur

Londres, 3. — Las últimas informaciones sobre la tensión soviético-nipona a consecuencia de los incidentes del Amur, son mucho más optimistas que las recibidas en el día de ayer, que hablaban de nuevos combates entre las tropas soviéticas y las nipomanchúas. Según aquellas informaciones, "no ha vuelto a registrarse ningún incidente de envergadura después de la acción artillera desarrollada el día 29, cuando fué echada a pique una cañonera soviética". — Cosmos.

Celebran la solución pacífica del conflicto ruso-nipón

Tokio, 3. — La opinión japonesa ha quedado satisfechísima de que el conflicto soviético-manchú se haya liquidado pacíficamente. Los periódicos de esta mañana presentan el asunto como una victoria japonesa. Pero en los círculos oficiales se asegura que el Gobierno japonés ha resuelto una cuestión diplomática que constitucionalmente se presentaba muy complicada, ya que no puede comprometerse en la desmilitarización de una zona por reservarse el emperador todos los asuntos militares. Esta dificultad fué solventada con la retirada de los cañoneros soviético y nipomanchúas. — Fabra.

Presión del militarismo japonés

Tokio, 3. — Un portavoz del ejército japonés ha declarado que el Gobierno imperial no podrá entrar en negociaciones con el Gobierno de Moscú sin una previa evacuación de las dos islas del río Amur, que siguen ocupadas por las guarniciones rojas. Agrega que el Japón ya ha ordenado la retirada de los cañoneros nipomanchúes que patrullaban por el río Amur, por lo que es de esperar que la U. R. S. S. hará lo propio. — Cosmos.

La agencia japonesa anuncia vuelos de aviones soviéticos sobre Mandchuria

Tokio, 3. — La Agencia Domei declara que unos aviones militares soviéticos han sobrevolado el territorio mandchukano en vuelo de reconocimiento.

La propia Agencia declara que "como las tropas soviéticas siguen ocupando las islas litigiosas del río Amur, es posible que se registren nuevos incidentes". — Cosmos.

Actitud del Gobierno japonés

Tokio, 3. — La Agencia Domei publica una información de carácter semi-oficial en la que se declara que el Gobierno del Japón ha decidido hacer respetar la navegación en el río Amur, que se considera como la frontera natural entre el Mandchukuo y el territorio de la U. R. S. S. — Cosmos.

MENSAJE DEL PRESIDENTE DE EUZKADI

La generosidad del Gobierno vasco con los prisioneros fué recompensada con ejecuciones en masa e inicuas persecuciones

París, 3. — La Delegación vasca en París comunica a la Prensa el mensaje del Presidente del Gobierno vasco, Aguirre, cuando se vió obligado a abandonar su patria.

"He abandonado con las tropas vascas los límites de Euzkadi. He permanecido entre nuestros bravos combatientes. He admirado el heroísmo de nuestro pueblo, cuyo valor no conocerá derrotas, y antes de abandonar Euzkadi, protesto en su nombre ante el Mundo entero, contra la explotación de que hemos sido víctimas nosotros, los vascos, en pleno siglo XX.

Protesto con indignación contra aquellos que nos han quitado nuestra patria, sobre la cual teníamos derechos sagrados, porque es nuestra y porque la amamos con toda nuestra alma.

Y nuestra indignación es aún mayor por el hecho de que para arrebatarnos nuestra patria, el fascismo español ha debido aliarse con fuerzas mercenarias extranjeras, con tropas alemanas e italianas.

Nuestros enemigos invocan, sin la menor idea de pudor, el derecho de con-

quista. Este derecho lo negamos y lo negaremos siempre. Nuestro territorio ha sido conquistado, pero el alma del pueblo vasco no lo será jamás. Hemos obrado con nobleza. Nuestra conducta no ha cambiado ni en los momentos más trágicos. Hemos dejado intacta la ciudad de Bilbao, con sus fuentes de riqueza. Dejamos en libertad a los prisioneros, y esta generosidad ha sido recompensada con ejecuciones en masa y persecuciones inicuas.

Nadie puede acusar al ejército vasco de crueldad. Nuestro pueblo espera el futuro con confianza. Su alma nos pertenece y nuestra conducta es la suya.

Recobremos el suelo de nuestros padres. Restauraremos nuestro idioma perseguido y ultrajado, nuestra ley violada, nuestras libertades abolidas.

¿Qué ha prometido el fascismo a Euzkadi? Nada, ya que apenas sus botas hollaron el suelo de Bilbao, no contento con suprimir la autonomía conquistada por nosotros, abolí el concierto económico antiguo, lo único que nos quedaba de nuestras libertades históricas y que

hasta fué respetado por la misma Monarquía.

Protesto también contra este último atentado, protesto interpretando el mudo sentimiento de un pueblo esclavo que no se le permite hablar.

Mi pueblo emigrado se halla entre dos peligros. No quiero pensar que los pueblos amigos o enemigos continúen guardando silencio. ¿Es que es un crimen la gesta de un pueblo que defiende su libertad? Pero, porque la defienden, porque se hacen dignos de su patria, centenares de miles de vascos sufren hoy penas y privaciones. No me atrevo a creer que la sensibilidad haya desaparecido del Mundo entero. El Gobierno vasco permanece en su lugar. En Euzkadi, en todos los puntos donde se encuentre, es y será el Gobierno legítimo de los vascos, porque interpreta el sentimiento de una raza que jamás ha sido vencida y que únicamente puede ser esclavizada y ultrajada por un tiempo. Nuestro pueblo nos guardará su amor hasta la victoria.

Firmado: José Aguirre, Presidente del Gobierno vasco. — Fabra.

NO COINCIDEN LAS OPINIONES FRANCESAS Y BRITANICAS RESPECTO A LA SITUACION CREADA CON LA ACTITUD ITALOGERMANA

Londres, 3. — En Londres se distinguen claramente las dos tendencias que dividen a los delegados francobritánicos. Por las noticias que se reciben de París y por el tono de los comentarios de la Prensa de esta mañana, se comprende que los dirigentes franceses querían acabar con una situación para ellos insostenible. Esta mañana, la consigna de la Prensa francesa es: liquidemos la no intervención y facilitemos las relaciones normales con el Gobierno de la República española.

Pero en Londres la situación cambia. Los periódicos de esta mañana expresan la esperanza de que aún será posible llegar a un acuerdo, y el periódico "The Times" —en particular— declara que "la actitud italoalemana ayer, en la reunión del Subcomité, demuestra que aún hay arreglo posible". Esta actitud de la Prensa inglesa parece estar en relación con el tono de los comentarios alemanes, dejando aparte la violencia y las críticas acerbas contra la actitud británica que caracterizaron los artículos de estos últimos días. Claro está que la opinión pública está completamente desorientada: Goebbels no es precisamente un hombre de lógica y, en quince días, "la inconvertible política" "nazi" ha cambiado diez veces. Lo cierto es que en Berlín ha caducado mucha impresión la forma con que Londres ha rechazado la fórmula italoalemana de control. "Para calificar la negativa de Londres —dice el "Frankfurter Zeitung"— sólo hay una palabra: rechazado".

Ahora se espera, en Londres, que los días que transcurrieron hasta la reunión plenaria del Comité servirán para que Italia y Alemania tomen posiciones claras y sean, finalmente, que se ha llegado al límite máximo de concesiones por parte de Londres y París. Pero la actitud in-

glesa no es de intransigencia, ni parece ser que el Foreign Office quiera obtener victorias resonantes en este asunto. Se opondrá a la consagración de las posiciones italoalemanas bajo la dirección de Salamanca, e igualmente intervendrá energicamente si Franco quiere obtener

una nueva ayuda para cubrir sus 22.000 bajas en el frente Norte.

Este es el balance que la situación española puede presentar en este final de semana, semana que quizá sea decisiva en el proceso de la no intervención. — Fabra.

Aun creen en Londres en la posibilidad de un entendimiento con las Potencias fascistas

Londres, 3. — Los periódicos ingleses se muestran unánimemente satisfechos del desarrollo de las sesiones celebradas ayer por el Subcomité de no intervención, en especial a causa de la actitud íntegra observada por los representantes de Francia e Inglaterra.

"The Times" escribe que la posición adoptada por Italia y Alemania ha tenido la virtud de estrechar aún más la solidaridad francobritánica,

Buscan en el Pacífico el avión de la Eardhart

San Francisco, 3 (Urgente). — Se informa que un técnico de radio ha logrado captar unas señales que se supone son del aparato que lleva a su bordo Amelia Eardhart, puesto que transmiten ambos con la misma frecuencia. La captación de señales es continua, aun que por ahora resultan ininteligibles.

De la base de Honolulu ha salido un hidroavión gigante de gran radio de acción con la consigna de explorar el mar mucho más allá de la isla Howland, para tratar de localizar el avión de Amelia Eardhart, sobre el que se tiene el convencimiento de que sigue flotando sobre el Pacífico, pudiéndose, por consiguiente, esperar que la aviadora y su compañero sean salvados.

El esposo de la Eardhart ha declarado que tiene la seguridad absoluta de que su mujer será hallada con vida y probablemente completamente ilesa. — Cosmos.

Las potencias fascistas quieren evitar la adquisición de material de guerra por el Gobierno español y asegurar a Franco el dominio naval

Londres, 3. — La jornada de ayer era considerada como decisiva para la suerte definitiva del control y de todo el sistema de la no intervención en España; pero después de la sesión celebrada por la mañana, por el Subcomité de no intervención, ya se pudo apreciar que los resultados prácticos de las deliberaciones serían nulos.

Se advirtió inmediatamente que el plan italo-alemán consistía en echar por tierra, a toda costa, el plan de control naval elaborado por Francia e Inglaterra, y para ello consideraron lo más oportuno presentar unas contraproposiciones. El eje Roma-Berlín, en pleno funcionamiento, buscaba también con enorme interés evitar que se llegara a la declaración del libre comercio, en cuyo caso, el Gobierno legítimo de España podría adquirir fácilmente en el extranjero cuanto pudiera necesitar para defenderse de la agresión de los intervencionistas. En tercer lugar, italianos y alemanes buscaban llegar a la declaración de beligerancia de las dos partes que luchan en España, pero en tal forma que los barcos de guerra de los dos países pudiesen ejercer el control. De haber logrado este propósito, y dado que la escuadra fasciosa, con el apoyo de los barcos de guerra extranjeros, tiene superioridad evidente sobre la flota leal, se hubiera llegado, en realidad, a una situación altamente favorable para Franco, puesto que los barcos que le apoyan se erigirían en dueños y señores de todo el litoral de España. Afortunadamente, por lo menos durante la jornada de ayer, pareció que Inglaterra y Francia no pensaban cruzarse de brazos en esta ocasión, sin duda por afectar gravemente a su prestigio el permitir que la flota alemana en el Mediterráneo y la italiana en el Atlántico, rompieran todos los "statu quo" marítimos.

Se confía en que en las próximas reuniones que el Subcomité y el plenario celebrarán la semana próxima, Francia e Inglaterra mantengan la misma serena y enérgica actitud, si quiera sea únicamente por mutuo egoísmo. — Cosmos.

Amelia Eardhart se ha salvado

Los Angeles, 3. — La Agencia Reuter afirma que de Honolulu se reciben noticias de que Amelia Eardhart ha sido salvada. — Cosmos.

Inglaterra y Francia, dispuestas a velar por sus intereses, frente a las amenazas italoalemanas

París, 3. — En los círculos políticos bien informados se declara que Francia e Inglaterra aprovecharán el nuevo comité de espera hasta la nueva reunión del Subcomité de no intervención para insistir en sus esfuerzos en favor de un acuerdo. En el caso de que estas gestiones fracasaran, Francia e Inglaterra conservarían la libertad de acción, evitando siempre cualquier incidente que la agre-

Inglaterra y Francia, dispuestas a velar por sus intereses, frente a las amenazas italoalemanas

vars, pero velando al propio tiempo por la defensa de sus intereses comunes. Se afirma que Francia no desea participar en la guerra española, pero tampoco puede permitir que Italia y Alemania ocupen en el Mediterráneo posiciones estratégicas y corten las vías de comunicación vitales para Francia y sea para la propia Inglaterra. — Cosmos.

LOS SINDICATOS DE CARA A LA GUERRA

LA LUCHA POR LA HEGEMONIA DEL C. A. D. C. I.

Era algo que teníamos previsto y, por tanto, no nos han cogido de sorpresa, las luchas intestinas que más tarde o más temprano tenian que producirse en el seno de entidades que, como el C. A. D. C. I., la F. N. E. C. y otras similares, en un determinado momento ingresaron en alusión en la U. G. T. Sabíamos que esas luchas internas tenian que producirse, como lógica consecuencia de algo que se forma de improviso, sin previa preparación y con fuerzas heterogéneas, en alguna ocasión hasta cierto punto antagónicas.

La U. G. T. de Cataluña ha podido ganar ya la partida a una de esas fracciones, que a la hora de escoger entre ingresar en la C. N. T. o en la U. G. T., optaron por la última; pero que se hallaban a igual distancia de la una que de la otra. Posiblemente, esta segunda batalla contra el espíritu o tendencia catalanista que se anida en el seno de algunos órganos de la Central sindical hermana, les ha de ser, a los camaradas del P. S. U. C., mucho más dura y difícil que la anterior.

Apuntábamos más arriba que esas entidades se hallaban equidistantes de la C. N. T. y de la U. G. T., refiriéndonos especialmente a la tendencia catalanista, quienes, si bien se hallan más cerca de la U. G. T. en las tácticas de lucha, por sus procedimientos moderados y políticos, por otra parte, se hallan completamente divorciadas del contenido centralista de la U. G. T., antagónico al espíritu federalista que anida en el fondo de esas organizaciones catalanistas, en cuyo aspecto se hallan mucho más cerca de la C. N. T.

Nos interesa hacer constar, ante determinadas alusiones de que hemos sido objeto, que nosotros no tenemos participación alguna, ni directa ni indirecta, con esos problemas internos de la U. G. T. Contemplamos el episodio como algo lamentable; pero hasta cierto punto inevitable.

No ha de ser el del C. A. D. C. I. el último hecho de esta naturaleza que ha de producirse en las filas de la U. G. T., como no ha sido tampoco el primero. Y si al juego revolucionario logran extinguir los muchos bomberos que andan sueltos por ahí, con disfraces de revolucionarios, posiblemente muy pronto veremos producirse en el seno de la U. G. T. catalana otro problema mucho más angustioso y de mayor envergadura, producido por los antiguos terratenientes que componían los Sindicatos de San Isidro y los centros gremiales de la pequeña y NO PEQUERA burguesía, que antes del 19 de julio eran filiales de partidos hoy desaparecidos. El problema, entonces, puede presentar caracteres de tal gravedad, que podría degenerar en descomposición.

INTERESES POSTALES TACTICAS LERROUXISTAS

La delación y la mentira, norma de algunos compañeros postales

Aún cuando no es deseo nuestro publicar polémicas con aquellos que, por propia coacción, han cometido un hecho que sólo tiene un nombre: delación, queremos, por una sola vez, y para orientar a los trabajadores de la U. G. T., demostrarles cómo se les informa por los dirigentes de su Sindicato.

Por ello, vamos a contestar, sólo con la verdad, el asunto aparecido en "Las Noticias", con el título "Como en el bienio negro".

Dicen que no les interesa hablar de la resolución recada en el expediente instruido, por su delación infundada, contra los compañeros administrador interventor y oficial mayor de la Principal de Correos de Barcelona. Pero a nosotros sí que nos interesa, por cuanto nuestro Sindicato tiene siempre por norma ponerse al lado de la razón y de la justicia y en el caso que nos ocupa, debemos reconocer que se procedió así por parte de los dirigentes administrativos de Correos. Hemos de convenir y aceptar que el ministro del ramo, por las presiones, que no dejaría de recibir a causa de la situación política, contraría a nuestros medios, aceptó la resolución dictada por el director general de Correos, el cual, visto el resultado completamente negativo del expediente, propuso la reposición en sus cargos de los citados compañeros, no para regular esta labor personalista y arbitraria de que hacen mención en su escrito los compañeros del E. E. C., sino, al contrario, procediendo rectamente y sin ceder a presiones de quienes, por fobia a todo lo que no sea su propia capillita, saben ser "controlados", cuando quien

manda obra a su gusto e insubordinados y sin control, cuando se dictan resoluciones contrarias a su espíritu.

Consta, pues, que, por creer acertada, digna y justa la reposición señalada, es por lo que nos place testimoniarlo así públicamente al ministro del ramo y al director general de Correos, el cual, a pesar de ser funcionario técnico de Correos, se está afiliado a nuestra central sindical, motivo que nos permite hablar con mayor libertad, ya que en ello no puede ver nadie egoísta partidista sino deseo de atestiguar nuestra adhesión a quien sabe interpretar las ansias de justicia que sienten el personal afiliado a nuestra organización, que no es la de los delatores.

Lamentamos que se dé tratamiento de "añor" a compañeros que han demostrado repetida y constantemente ser verdicos antifascistas en todos los terrenos y a cien codos de altura de los camaradas afiliados al "Delator" que ahora vuelve a estar de moda. ¡Bastantemente, opinamos que, por esta razón, nadie puede creer en la caducidad unánime!

Y vayamos a desmenuar los casos de "atropellos" y "abuso de facultades" que en el sueto mencionan: En el primer caso que citan, hemos de hacer constar que, efectivamente, se trata de "un buen antifascista". Lo es tanto, que al salir de Irán, donde prestaba servicio, se quedó en Francia largo tiempo, descansando... o esperando cómo iban las cosas para acertar el camino a seguir: regresar a Irán o venir a Barcelona. Y no se movió de Francia hasta que, acosado por los propios compañeros de Irán, hubo de de-

cidirse a "pasar el Rubicón". Sentados los antecedentes de este "antifascista", de los que tenemos pruebas contundentes, vayamos al fondo de la cuestión. Dicen los del E. E. C. que hubo dos compañeros trasladados por el compañero Aroca, después de su reposición: la verdad es, sin embargo, no probar documentalmente también es necesario, que fueron cambiados de servicio por el administrador accidental, compañero Pallarés, el cual, a nuestro juicio, no hizo nada más que cumplir con su deber, ya que el era responsable de los servicios y éstos exigían su aumentarse en un funcionario la plantilla de la Sala de Dirección y en otro la del Giro Postal, no tenía otro camino, si no quería sentir fama de inconsciente, que disponer de dos empleados de donde menos falta hicieran.

Y en el caso del ex encargado de la Estafeta de M. E. A. no nos queda más que añadir lo siguiente: fué cambiado de servicio por insubordinación.

Hay algún trabajador de la U. G. T. que pueda abonar la comisión de tal falta? Tenemos la convicción de que no es así.

Este compañero, desde el punto y hora en que cesó el compañero Aroca, diariamente pasaba al despacho del administrador accidental, compañero Pallarés, a darle las novedades (como era su deber) y a hacerle un relato de tertulia (que ya no era obligación, sino costumbre). Repetido al camarada Aroca, no sólo no pasó a darle coba (que no era deber suyo) sino que ni siquiera entró una sola vez a presentarse al jefe administrativo repetido, como era su obligación ineludible por ser el encargado de una dependencia importantísima, de la que es responsable y jefe nato el citado camarada administrador. Si en esto no hay, además de falta de respeto y de camaraderismo, una grave falta de insubordinación, es que ya se ha perdido hasta el más elemental juicio.

En cuanto al compañero nombrado recientemente para la Estafeta de M. E. A., hemos de hacer constar, en primer lugar, que de su capacitación y tecnicismo nada puede dudarse. Y como prueba contundente de su adhesión al actual régimen, podemos citar que, durante el bienio negro, se le quería obligar a aceptar el cargo de oficial mayor de Barcelona, a lo que se negó rotundamente, con todas las consecuencias, alegando que él no podía actuar nunca con quienes cometían tantos abusos y tropelías con el personal.

Y, para terminar, declaramos que nuestro Sindicato y la organización centralista en general, se sienten orgullosos de contar entre sus afiliados al compañero Aroca, el cual es sobradamente conocido en todos los medios antifascistas, por su actuación desde hace más de veinte años, mientras que quizás alguno de los que más se ha distinguido en la delación en contra de dicho camarada, sea conocido por figurar en la lista de los donantes para el fuero público en octubre de 1934.

El Comité Regional del Sindicato Único de Comunicaciones

QUE CUNDA EL EJEMPLO

Los españoles antifascistas de América del Norte y muy particularmente los de la región de Cantón (Ohio), saben conducirse con arrojo y las necesidades de la Revolución española.

A tal efecto, han dado una demostración elocuentísima de su interés hacia nuestra causa, remitiendo a la delegación permanente de la C. N. T., en París, la cantidad de 142.000 francos, que significa el esfuerzo acumulado de todos los antifascistas españoles de la América del Norte, región de Cantón (Ohio). Por los donantes, el camarada A. Fernández, en nombre del Comité de Defensa de la Revolución Española (P. O. Box 21), de Cantón (Ohio).

COMITE NACIONAL DE LOS SINDICATOS DE TRANSPORTE DE ESPAÑA, FEDERACIONES REGIONALES CENTRO, LEVANTE Y CATALUÑA

Al pueblo antifascista y revolucionario

LOS SINDICATOS Y LA NUEVA ECONOMIA

No vamos a hacer demagogia. No vamos a que nuestro criterio adquiere tonalidades que no están en consonancia con los momentos que vivimos. No es tampoco nuestra misión la de sembrar el desconcierto entre la clase trabajadora. Alno la de orientarla de una forma clara y concreta sobre los derechos adquiridos el 19 de julio del año pasado, y los deberes que tienen que cumplir a raíz de la transformación social experimentada desde aquella fecha.

Los problemas que hay planteados son de una importancia tal, que es urgentísimo buscarles una solución que responda a las aspiraciones de los obreros, ya que son éstos los únicos que deben opinar, buscando, a través de sus asambleas y sus acuerdos, el punto terminativo de sus relaciones productoras, técnicas y administrativas. No es admisible que se les quiera restringir o anular su personalidad, porque es un atentado a la verdadera Economía nacional, a pesar de todo cuanto digan y espiguen los que no han dado nada para el triunfo de la guerra y de la Revolución, fase final de esta gran heroica, llevada a cabo por los auténticos trabajadores de Iberia.

No hay argumentos. No caben argumentaciones de ninguna clase en el aspecto constructivo, ni en el de la regulación de la nueva Economía española. Prueban quién manda los Sindicatos obreros del inmenso caudal de capacidad revolucionaria que poseen, lo cual quiere decir que han sido los Sindicatos los que, un día y otro día, con una continuidad inabarcable e inabarcable, fueron construyendo y construyen el nuevo engranaje social de las actividades de los pueblos que aspiran a ser libres y no a vivir bajo la tutela de nadie; pero los enemigos de esta gran obra, que jamás han sentido ninguna simpatía por sus ideas de reconstrucción social, se encargan ahora de perturbar la marcha ascendente de estas ideas, puestas al servicio del pueblo antifascista.

LA MILITARIZACION DE LOS TRANSPORTES

De un tiempo acá se viene hablando de la militarización de los Transportes, pero sin base sólida, sin argumentos firmes que tengan la virtud de convencernos.

Los transportes civiles tienen otra misión distinta a la de los transportes de guerra; éstos guardan una relación con aquéllos, pero no es lo bastante para que se quiera arrebatar a los Sindicatos lo que, por razón y por lógica, les corresponde. Militarizar los transportes civiles

equivale a crear un cuerpo de ejército, donde los trabajadores serán unos simples funcionarios del Estado, puestos al servicio del mismo y sin derecho a opinar y sí sólo a obedecer. Al adquirir el Estado la explotación de esta Industria, los obreros pierdan por completo su personalidad, sometidos a una disciplina rígida, quedando reducidos a la condición de autómatas, que es todo lo que pretenden los que sustentan estas ideas, porque van en los Sindicatos las almas vivas de una Sociedad próspera e igualitaria en derechos y deberes.

No puede haber pretexto alguno en el sentido de que los Sindicatos de los Transportes, afictos a la C. N. T., se hayan negado nunca a facilitar cuantos vehículos han necesitado los frentes de guerra. Hay acuerdos tomados por la Organización, en que los Sindicatos de Transportes se comprometen a poner a disposición de Guerra todos aquellos objetivos que necesita para no interrumpir la recepción de los desplazamientos a los frentes de material, personal, etc., etc.

Estamos identificados con que el Ejército ha de contar con un organismo o cuerpo de tren, para independizarse de las organizaciones sindicales, empresas y particulares, que explotan la Industria del Transporte, ya que el Ejército ha de contar con su Transporte propio; pero de esto a que se quiera militarizar aquellos servicios que, sin duda alguna, corresponden a los Sindicatos, media un abismo y unas intenciones pésimas por parte de los que jamás han querido que los trabajadores tengan las directrices al pueblo, tanto en el orden político, como en el social-económico. Esto es la verdad que hay sobre esta cuestión tan trascendental para lo venidero.

SOCIALIZACION Y MILITARIZACION

¿Qué diferencia más grande existe entre la socialización y la militarización? Pues, mientras la primera distribuye equitativamente la riqueza, la segunda la centraliza en un organismo oficial, desposeyendo a los trabajadores del fruto de sus esfuerzos. Socialización quiere decir anulación completa de los intereses particulares, desaparición absoluta de clases y privilegios para transformarse en una comunidad de productores libres. Supresión de la propiedad privada, siendo substituida por la propiedad de todos y para todos. Creación de una Economía coordinada y administrada por los obreros, sin necesidad de una burocracia inútil e improductiva. Respeto igualitario y producción con arreglo a la capacidad física e intelectual de cada uno. Esto es lo que deben saber y no olvidar los trabajadores.

NUESTRA POSICION

La posición nuestra está ya bien definida. Somos partidarios e interesados, como el que más, de ganar la guerra, aplazar definitivamente al fascismo y seguir adelante con la Revolución iniciada. Las Federaciones Regionales de los Transportes que firman este manifiesto, juntas con el Comité Nacional de los mismos, no están dispuestas a tolerar que se militaricen los transportes civiles, por entender que sólo a los Sindicatos les compete explotar estos servicios, y no al Ministerio de Obras Públicas ni a otro organismo oficial.

DACTYLO

Connaissez bien la langue française se demande d'urgence abjection Française C. N. T. - F. A. I. Adresse Casa C. N. T. - F. A. I., 22, Via Durruti, 4.º piso, Bureau 71.

OBRA CONSTRUCTIVA DE LA REVOLUCION LA SOCIALIZACION EN VILLAJYOSA

Por Mariano Cardona Rosell

(Continuación)

V

Observemos ahora cuál es el rendimiento que obtienen los trabajadores de la pesca. Se basa el cálculo en el procedimiento denominado de las "partes". Una parte es una igual participación en el producto de la pesca, destinado al pago de los trabajadores de la Industria. Y para establecer una base justa con la que estén conformes el técnico (trabajador calificado) responsable, el aprendiz y el obrero normal, tripulante o no, se ha dispuesto que todos tienen derecho a una parte, a excepción de los técnicos, a quienes se reconoce media parte más, y a los aprendices (grumetes), a quienes sólo se conceden las tres cuartas partes de una "parte". En virtud de este procedimiento, el número de "partes" es ligeramente superior al de trabajadores ocupados en la Industria. Del resumen de datos que he obtenido, saco, en conclusión, que el promedio anual de retribución de un trabajador calificado de la Industria viene a ser de unas 75 pesetas; el del no calificado, unas 50 pesetas, y el del aprendiz, unas 37'50 pesetas. Com-

párense estos ingresos con los de la época anterior al 18 de julio. Y no se olvide que aspirantes sólo pueden serlo hasta los 17 años, pues pasada esta edad han de considerarse ya trabajadores en pleno ejercicio. Hay excepciones de trabajadores considerados tales antes de aquella joven edad. ¡De quinientas a más de dos mil quinientas pesetas al año! Esta ha sido la primera ventaja derivada de la socialización. Y el "técnico" está satisfecho de ver que, si bien el capitalismo le daba mucho más que hoy tiene, él está perfectamente con su parte y media, y va con alegría que sus demás compañeros de trabajo se sienten satisfechos. Para quienes no conocen las particularidades de esta Industria, es conveniente hacerles presente que el llamado "técnico" es un trabajador que, cuando sale la embarcación al mar, lleva un trabajo más rudo en el sentido de continuidad y de atención y responsabilidad.

De todos modos, y es agradable poderlo hacer constar en esta información, el ambiente entre los trabajadores de esta Industria está propicio para implantar dentro de muy breve el sistema de retribución "según las necesidades económicas de cada uno", calculadas sobre la base de los respectivos com-

ponentes de cada familia y las complementarias de orden profesional.

Ocho meses y medio de actuación

El los ingresos en dinero, por retribución directa de trabajo, han aumentado tan considerablemente para la inmensa mayoría de los componentes de esta Industria, a causa de la socialización, y si, por virtud de ésta, se cubren ampliamente riesgos propios del trabajador y sus familiares (enfermedades, invalidez, jubilación, viudedad, etc.), y además dispone de una cantidad de pesca gratis para su propio consumo, y todo esto, valorado económicamente supone un equivalente de retribución, por lo menos, del doble de la cantidad que se percibe como salario o asignación, alguien podría pensar, aplicando los prejuicios del régimen capitalista, que esta Industria tenía que ir mal, que agotaría sus recursos económicos y que no produciría beneficios. Esto era, en el capitalismo, cierto, porque el privilegio de una minoría que detentaba los medios de producción se arrogaba una cuantiosa participación en los ingresos, y amasaba su fortuna y sus capitales en aumento en la misma proporción en que explotaba a los trabajadores de la Industria respectiva, esto es, en la misma medida en que les privaba de lo que legítimamente era suyo (lo equivalente a una igual retribución, similar a la actual) o pertenecía a los demás componentes del cuerpo social (la "plus valía", o rendimiento económico de los trabajadores por encima del límite justo con que cubrir su propio jornal y los gastos técnicos de mantenimiento de la Industria, reparación y renovación, que era usurpada al cuerpo social por la clase capitalista).

La Industria, desde que está socializada, marcha floreciente, y como prueba que nadie podrá refutar, a continuación resumimos los ingresos y los pagos hechos por la misma desde el 14 de septiembre último (fecha de la primera cobranza por pesca obtenida al socializarse la Industria) hasta el 31 de mayo. Los números tienen por sí mismos una elocuencia que no podría yo añadir con razonamientos.

(Continuará)

1937

S DE
S RE-
UNA

ejército,
inos sim-
puestos al
a opinar
el Estado
los obre-
onalidad,
gía, que
de auto-
enden los
e van en
de una
n dere-

no en el
los Trans-
e hayan
vehículo
la guerra.
Organiz-
Trans-
a dispo-
sitivo
de la ra-
de frentas

el Ejercito
simo o
lance de
apenas y
Industria
to ha de
pero de
agustina
compaña
abismo
parte de
los trea-
no en el
dad que
sacada-

FACTON
este an-
cional
que equi-
gunda la
del, des-
tro de
re destr
ese par-
de clase
en una
Supre-
sube-
y país
na oco-
obreros.
Inditil e
y produ-
ción fúca
se lo que
trabaja-

ien ded-
ado, oc-
a, apla-
y seguir
ción.
de los
manifiesto.
de los
a volar
en civilis.
Indistitos
vicio, y
blitas ut

Fractal-
Section
A. I., 23,
72.

den pro-

de tran-
nmenas
sa de la
lamente
nedades,
pone de
, y todo
de retri-
percebe
ando los
la tenía
no pro-
porque el
de pro-
los in-
mento en
ores de
en que
ivalente
mea a
alla", o
ima del
tos tío-
renova-
capita-

eciente,
resumo
el 14 de
r pesca
mayo,
que no



La Revolución EN el CAMPO



Es preciso conocer a fondo la situación social de las comarcas catalanas en la actualidad y antes del movimiento revolucionario del 19 de julio. Teniendo en cuenta sus características, a nadie pueden causarles extrañeza que se produzcan conflictos, fáciles de resolver si se procediese con lealtad, si hubiese firmeza para afrontar la verdad.

En bastantes localidades —y esto es sumamente fácil de comprobar— no existía antes de la Revolución ninguna otra organización obrera, más que la C. N. T. Tampoco había organismos de carácter izquierdista. Transcurridos los primeros meses de la insurrección fascista, elementos que por lo que menos se habían distinguido nunca es por tener sentimientos liberales, brujularon de ceca en meca; gestionaron de acá para allá y, al final, nos salieron con un flamante izquierdismo, y formaron su correspondiente centro. De un modo análogo ha venido ocurriendo en lo relativo a organización sindical.

Con lo expuesto no decimos nada nuevo, ya que con reiterada insistencia se ha hablado de ello aportando profusión de datos concretos, relativos a localidades donde esto ha ocurrido y viene ocurriendo.

Se explica que en aquellas localidades donde la organización única ha sido siempre la Confederación, no se haya visto con simpatía el que elementos de mentalidad burguesa hayan venido realizando una intensa obra de desprestigio contra la C. N. T., ensalzando a otras organizaciones de las que antes no se ocuparon, bajo otro concepto que no fuese el de lidiarlas con los peores epítetos, al igual que hicieron con nuestra organización.

Esto nos explica los antagonismos, el apasionamiento que en algún pueblo se ha venido produciendo entre una parte de sus moradores. Esto es lo que deberían considerar antes de emitir su juicio todos cuantos hacen referencia a incidencias que tiene por móvil lo apuntado. Claro está que para esto sería menester, como ya hemos dicho, proceder con lealtad, y hay quienes no obran así.

GRAMENET DEL BESOS

Invitado por el Consejo Municipal, nos visitó la semana pasada el director general de Sanidad y Asistencia Social, camarada Martí Ibáñez, que dió una conferencia sobre el tema «Panorama actual de la Sanidad y Asistencia Social», en cuyo desarrollo analizó la obra sanitaria de la Revolución, señalando la diferencia existente entre la caridad y beneficencia oficial del fenecido régimen y la asistencia social actual, y terminó con unas palabras de aliento a las cincuenta compañeras que asisten al curso de enfermeras que patrocinado por el Municipio, celebra la Cruz Roja.

ESCUELA DE MILITANTES

Para tratar de la organización en esta localidad de una Escuela de Militantes, filial de la de Barcelona, reunieron en el local confederal destruido militantes de la organización local, ante los cuales el compañero Masco hizo un esbozo de o que la Escuela debe ser, normas para su funcionamiento, etcétera.

Con este motivo reina mucho entusiasmo entre los militantes de la organización, teniendo el propósito la Federación Local, Ateneo y Juventud Libertaria, de dar impulso a la Escuela. Sólo falta que la juventud se dé cuenta de la importancia que para ella tiene esto que se proyecta. La juventud debe tener en cuenta que las organizaciones son fuertes por la cantidad y calidad de sus militantes, que las valorizan con el impulso de su inteligencia y de su entusiasmo.

AVICULTURA

APUNTES DE UNA AVICULTORA AFICIONADA

COMO la mayoría de los principiantes, pensé siempre que criar gallinas era cosa fácil. Con este criterio empecé a practicar la Avicultura. Como único alimento, daba a mis aves salvado y maíz a todo pasto. Los asederos donde duermen las gallinas, los construía de palos de árbol, mal condicionados, cuyos aristas deformaban el tierno esternón de los animales que habían de permanecer en ellos durante toda la noche.

Basados mis trabajos en el sistema rutinario de los campesinos, como es de suponer, no tardé en sufrir las consecuencias. A pesar de ello, mi gran afición no me dejaba ver la inutilidad de mis esfuerzos. Así transcurría el tiempo, hasta que pasados los primeros días de la Revolución y constituida la Federación de Avicultores de Cataluña C. N. T., tuve ocasión de consultar a los compañeros de la misma, y por las orientaciones que me dieron, ver el error en que había incurrido.

Gracias a estas orientaciones y consejos, que con desinterés me fueron facilitados, he criado un magnífico plantel de pollas, cuyos productos ya empiezan a recompensar mis desvelos. Yo aconsejo a todas las compañeras, y principalmente a las campesinas, que modernicen sus arcaicos procedimientos de criar gallinas; que se dejen de rutinas y transformen su corral, sucio y mal ordenado, en higiénico gallinero donde las aves puedan estar confortablemente. Un buen alojamiento, una alimentación racional equilibrada y una selección bien entendida, son la base del éxito en Avicultura. Digo esto, porque me lo ha demostrado la experiencia.

Una de mis perniciosas equivocaciones consistía en dar a los pollitos, como único alimento, harina de maíz; como es lógico, engordaban, pero no se desarrollaban lo suficiente. Nunca logré poseer un solo ejemplar que a los tres meses tuviese el desarrollo que a tal edad correspondía. Ahora, con un año completo, compuesto de harinas de carne, pescado, maíz, avena, semillas y salvado, bien equilibrado, mis pollitos crecen y se desarrollan normalmente.

En pocos meses nos hemos dado cuenta, muchos aficionados y campesinos, de la importancia que tiene la Avicultura, y hemos procurado, por conducto de la Federación de Avicultores y de cuantos medios hemos tenido a nuestro alcance, ponernos al corriente de muchas cosas elementales para la explotación e nuestras pequeñas granjas.

Los campesinos y los aficionados que, en su ignorancia, rechazan los consejos y orientaciones basados en una experiencia moderna, y científicamente comprobada para seguir un sistema viejo y rutinario, si reflexionan un momento, se darían cuenta que van directamente al fracaso. Con ello, no sólo perjudican sus intereses personales, sino que también quebrantan la Economía del país, tan necesitada en estos momentos de una industria avícola eficaz y productiva.

Por rutina también, muchas compañeras consideran que la Avicultura es una cosa sucia, practicable sólo por las aldeanas carentes de cultura y de ese espíritu de superación que toda mujer moderna debe sentir. Esto es tener un concepto mediocre y superficial de las cosas. Las prácticas de la granja, bien entendidas, no tienen nada de sucio y mucho menos de deshonroso. Es un trabajo agradable, lucrativo e higiénico, que puede emanciparnos de la fábrica y del taller, en cuyos lóbregos recintos consumimos lo mejor de nuestra juventud y de nuestra vida.

Hoy, que la guerra nos obliga a ocupar los lugares de trabajo, que nuestros compañeros tienen que abandonar, es en la avicultura donde podemos desempeñar un magnífico papel, puesto que son los trabajos ligeros que podemos realizar con tanta rapidez y perfección como el hombre.

¡Campesino o aficionado! Lee, estudia cuantos libros de avicultura estén a tu alcance; ponte en contacto con los Sindicatos u organizaciones avícolas de nuestra C. N. T.; así podrás recibir orientaciones y consejos prácticos, basados en la experiencia de largos años de práctica, que te serán muy útiles. Sólo así podrá dar el máximo rendimiento tu gallinero.

Los Anglada



DESDE OLESA DE MONTSERRAT

¿Qué sucede en el pueblo?

He aquí la pregunta. Por cierto que tiene respuesta: En Olesa de Montserrat sucede que, como en otras localidades, han hecho acto de presencia, quien, según manifestaciones de personaje representativo en el Consejo Municipal, han venido con el propósito de registrar ciertas cosas, relacionado, claro está, dicho registro, con el decreto del desarme en la región.

Por cierto que, la gente ignorante, cree que hemos quedado demoralizados, que la juventud anarquista dejará de proseguir su obra y marcha ascendente. ¡Inútil equivocación! ¡Importa mucho que se nos haya arrebatado nuestro local? ¡Importa mucho? Importa poco todo ello, puesto que con lo acaecido en Olesa se han avivado más nuestros ánimos utílicos y estamos aún más dispuestos a no dejarnos detrás átomo ni molécula de aspiraciones, principios y postulados.

Entérense, pues, los que, con mucha alegría y satisfacción han verborreado y credo tal estupidez.

Las Juventudes Libertarias de Olesa de Montserrat, repetimos, están firmes en su puesto y no dejarán de proseguir su gran obra cultural. ¡Ahora más que nunca, dispuestos a luchar y propagar la cultura de igualdad y libertad! ¡Ahora más que nunca. ¡Vivan las Juventudes Libertarias!

Por las J.J. LL. de Olesa,
El Secretariado

DESDE VILLALBA

Pueblo pequeño y muy lejano a la ciudad. Solamente los políticos, en tiempo de elecciones, visitaban estos lugares de secoano país. ¿Y para qué? Para su negocio primero, y para hacernos reír después.

En la Colectividad Agrícola de Villalba hay hombre de rebasan de los setenta años de edad y trabajan por gusto, esto lo demuestra que en su vida pudo dar el sustento a los hijos; en cambio, hoy, él y los hijos y los nietos, ya no pasarán miseria como él, trabajando, no tendrá ya que emigrar a otras tierras porque en ésta sobrarán de todo con la voluntad de todos. Aquellas hijas, cuyas madres, a los doce años ya las mandaban a la ciudad a servir a los amos, ya no será menester que se alejen del hogar materno para que puedan lucir como tantas burguesitas un traje o bien mandar lo que ganaban a sus pobres padres para un mal pasar, lo que ellas ganaban. Todo esto desapareció con la Colectividad, y en verdad, nadie es más digno de ello que el que se lo gana trabajando, pues antes lo malgastaba el que no lo ganaba.

Ya desapareció el burgués; nace la buena vida en el hogar campesino y en los hogares emancipados en la Colectividad, donde lo de todos es de uno y lo de uno es de todos. Somos ochenta familias colectivas, y si no fuera por la represión que se hace, estaría el sesenta por ciento del pueblo, y a no tardar será la única solución para poder estar tranquilo de toda necesidad, pues en los pueblos se vive muy mal a causa de no tener bien administrado lo poco que hay.

Todos los que han visitado el pueblo, no tienen más que alabarnos la obra. Es muy grande y muy humana, y más que todo, reconstructiva.

Solamente con buena fe, y sobrada voluntad, iremos adelante, pues falta que los Gobiernos protejan más la vida colectiva del campo, que del terruño salen todos nuestros alimentos. ¡Campesinos, adelante con nuestra obra!

J. Gurrera

Comité Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña

SECRETARIA DE PROPAGANDA.

Día 4 de Julio

CARDONA

Las Juventudes Libertarias han organizado una conferencia que se celebrará a las once de la mañana a cargo del compañero VICENTE MARCET, que disertará sobre el tema «Autodidactismo de la juventud». Salida por la Estación del Norte, a las ocho y media.

RODA DE TER

Han organizado una jira a cargo del compañero PASCUAL DE HARO. Para trasladarse allí, cogerán un tren de la Estación del Norte que sale a las seis de la mañana y de allí un autobús hasta Roda de Ter.

ESPLUGAS DE FRANCOLE

Un mitin a cargo de ARMANDO DEL MORAL y J. MINUE. Saldrán por la Estación del Norte, a las ocho y media de la mañana.

RUBI

Una conferencia a cargo de los compañeros RIQUER PALAU y ANTONIO SANCHIZ, a las once de la mañana.

Para trasladarse allí, con el tren que va a la Rebassada.

DESDE VALLCARCA

DESMINTIENDO UNA FALSA NOTICIA

En el diario «Las Noticias», con fecha 2 del corriente, apareció un escrito titulado «La U. G. T. en Villanueva y Geltrú», en el cual se dice que el domingo pasado, día 26 de junio, se celebró una asamblea por el Sindicato de la U. G. T. en Vallcarca, a cuyo acto asistió un crecido número de compañeros.

Comoquiera que en Vallcarca no existe tal Sindicato de la U. G. T., ni se celebró la supuesta asamblea, hacemos la presente aclaración al objeto de que salga de dudas quien, al haber leído el trabajo de referencia, conociendo las características de Vallcarca, pueda saber a qué atenerse.

El único Sindicato que hay en Vallcarca es el de la C. N. T. Tome nota de ello quien con la mentira busque sembrar la discordia.

Por la Junta
el Presidente y el Secretario

COMO INFORMA «LA RAMBLA»

Con el título «Encara en quedens», publica este periódico un suelto en su número correspondiente al día 21 del pasado, en el cual demuestra que tiene muy malos informadores por estas latitudes. Tan malos, que le ponen en ridículo. Todos los vecinos de Gramenet de Besós saben (todos menos los que informan a «La Rambla», cosa no extraña, pues seguramente son de los que tardaron seis meses en enterarse de que los fascistas se habían levantado en armas contra el pueblo) que las Patrullas se habían disuelto con anterioridad a la fecha en que el mencionado suelto se publicó. Tanto es así, que cuando en Barcelona se disolvieron hacía ya algunas semanas que las de la localidad estaban de hecho disueltas por acuerdo del Consejo Municipal.

El informador (o informadores) de «La Rambla», en su propósito de molestar a los compañeros (compañeros de todas las tendencias antifascistas que dijeron presente) en la noche del 18 de julio del pasado año) de las disueltas Patrullas se descubre a sí mismo como individuo poco amante del trabajo. Porque veamos. Si seis patrullas es pasasen las horas al bar y a cafés del pueblo, ¿dónde pasaba el día para verlos el eslabo informador?

¡Caramba, caramba! ¡Y qué serios y... controlados que son los informadores que en ésta tiene nuestro querido colega «La Rambla»!

Clarín

Aviso al Sindicato de Tormos

A todos los compañeros del Sindicato de Tormos (Huesca), se les comunica que, con fecha 4 del pasado mes, quedó reorganizado nuestro Sindicato. Así, pues, para cuanto necesitéis dirigiros a Cesáreo Gracia, 28 División Francisco Ascaso, 126 Brigada. Batallón Paso a la Idea, tercera Compañía, Plana Mayor Carrascal de Igrés (Huesca).

Federación Comarcal de Colectividades de Sariñena

A TODAS LAS COLECTIVIDADES DE LA ESPAÑA LIBERADA DEL FASCISMO

Por lo tanto, aquellas Colectividades a las cuales interese nuestro ofrecimiento, pueden dirigirse a esta Federación Comarcal de Colectividades, en Sariñena (Aragón).

Por la Federación Local de Colectividades.
El Secretario General

TARRAGONA

SINDICATO DE ALIMENTACION

Reunido el Comité de este Sindicato acordó la expulsión del mismo del individuo Juan Calvet Abella, por ser uno de los acusados ante los Tribunales de ir contra los intereses, funcionamiento y existencia de un organismo perteneciente a la C. N. T., en la que se llamó Cooperativa Popular.

Este Sindicato anula toda la documentación perteneciente a la Confederación Nacional del Trabajo que pueda exhibir dicho individuo.

Nota: Rogamos a toda la Prensa confederal, la reproducción de este aviso, a fin de que surta los debidos efectos.

La Junta

Comité Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña

ACTOS A REALIZAR EN LA REGION CATALANA MONCADA

Hey, día 4 de Julio

Se celebrará una jira-charria, por Can Baró, en la cual tomarán parte los compañeros siguientes: Carmen Quintana, Ginés García y J. Santana Calero.

CARDONA

Se celebrará una conferencia a cargo de V. Nebot, bajo el tema «Autodidactismo de las Juventudes», organizada por las Juventudes Libertarias de dicha localidad.

PREMIA DE MAR, PREMIA DE DALT, VILASAR DE MAR, VILASAR DE DALT Y MASNOU

Organizan una jira en la cual tomarán parte Fidel Miró (Miró), Ginés Alonso y J. Peirats.

Nota. — Los esperan en Premiá de Mar.

ALTO PANADES

Las Juventudes Libertarias de esta comarca organizan una jira a cargo de A. Franco y R. Llarde.

Nota. — Los esperan a las nueve de la mañana o de tres a cuatro de la tarde.

MASNOU

Las Juventudes Libertarias organizan una jira, a cargo de Enrique Sánchez.

RUBI

Las Juventudes Libertarias organizan una doble conferencia, a cargo de Riquer Palau y V. Faróes.

Por el Comité Regional,
El Sec. de Propaganda

Cambio de sello del la Borgoña

Por la presente, comunicamos que este Sindicato ha cambiado su sello. El antiguo era de forma redonda y tenía la siguiente inscripción: Sindicato Fabril de la Colonia de Borgoña, y en el centro decía C. N. T. A. I. T.

El actual también tiene la forma redonda y dice lo siguiente: Sindicato de Oficios Varios, C. N. T. A. I. T., Borgoña.

Lo que comunicamos para conocimiento de los demás Sindicatos.

SOLIDARIDAD OBRERA

R. E. D. A. C. C. I. O. N.
ADMINISTRACION Y TALLERES
Calle Consejo de Ciuda, 202

Redacción: 2000
Administración: 2000
Teléfono: 2000

AÑO VIII EPOCA VI

Barcelona, domingo, 4 Julio 1937

N.º 1682

EL FASCISMO INTERNACIONAL PIDE SU PARTE EN EL BOTIN

Las recientes declaraciones de Hitler acerca de la incautación por Alemania de los minerales de Vizcaya, produce gran indignación en París

París, 3. — Toda la Prensa francesa insiste en los comentarios sobre las últimas declaraciones de Adolfo Hitler sobre los recursos minerales de Vizcaya, declaraciones que han causado enorme sensación, porque constituyen la demostración más evidente de la decidida intervención alemana en la guerra civil española, especialmente en la campaña del Frente de Euzkadi.

"Le Petit Parisien" dice: "¿Acaso hay que deducir de las palabras de Hitler, que los territorios españoles conquistados por los soldados alemanes a los republicanos, son considerados desde ahora, en Berlín, como territorios alemanes? En este caso, si comprendiéramos que Hitler tuviera que defenderse. De todas formas, no es el suelo vasco lo que interesa a Hitler, sino el subuelo. En una palabra, apenas ha caído Bilbao, y ya los "conquistadores" se disputan el botín."

"L'Humanité" se pregunta si los Gobiernos francés y británico van a permitir que el hierro robado a los vascos sea exportado a Alemania para ser convertido en cañones, rviiones, tanques y municiones.

El periódico "Les Echos" declara que las palabras de Hitler y lo ocurrido en Bilbao demuestra lo bien informados que estaban quienes, hace

muchos meses, pronosticaron ya lo que ocurriría en Vizcaya, "porque Franco tenía firmado un compromiso con Berlín, cediendo las minas de hierro vascas a cambio de la ayuda del Reich para la lucha contra el Gobierno de la República". — Cosmos.

LA PRENSA «NAZI» OPINA QUE INGLATERRA Y FRANCIA CAMBIARAN DE ACTITUD

Berlin, 3. — Toda la Prensa de esta mañana comenta las dos reuniones del Subcomité, celebradas durante el día de ayer, en Londres.

El órgano oficial "Correspondencia Política y Diplomática", que se considera usualmente como órgano de la Wilhelmstrasse, dice que es de esperar que en la próxima semana, en la sesión plenaria del Comité de no intervención, Francia e Inglaterra, con tiempo para estudiar su posición, evolucionarán algo "y llegarán a comprender el verdadero alcance de las

proposiciones de Italia y Alemania, proposiciones lógicas y justas, que persiguen únicamente la neutralidad absoluta y significan una gran aportación en favor de la paz".

Otros órganos "nazi" se expresan en términos similares, en la creencia de que Francia e Inglaterra modificarán su actitud francamente en contra de las proposiciones italoalemanas, puestas de relieve en las sesiones celebradas ayer por el Subcomité. — Cosmos.

Indigna especulación con el precio de la carne

Valencia, 3. — En el Ministerio de Defensa Nacional se ha hecho pública la siguiente nota: "La Intendencia Militar ha cedido al Consejo Provincial de Valencia doce toneladas de carne congelada, a 225 pesetas el kilo, que era su precio de costa."

El Consejo Provincial, según noticias de Intendencia Militar, ha cedido esta carne al Sindicato de Carniceros de esta capital, a 415 pesetas el kilo, y el Sindicato la ha expedido al público a 740 pesetas el kilo y a 770 pesetas el kilo, es decir, a más del triple del precio de costa, que se hizo la cesión de dicho artículo alimenticio. — Cosmos.

Roosevelt estudia un proyecto de desarme aéreo

Washington, 3. — Roosevelt está estudiando un proyecto de desarme aéreo, mediante acuerdos internacionales, en virtud de los cuales se prohiben los bombarderos de poblaciones civiles. — Fabra.

Tres aviones facciosos intentaron bombardear Valencia, sin conseguirlo

Valencia, 3. — A las ocho y media cuarto de la noche se oyeron las sirenas de alarma anunciando peligro. Se oyeron varias detonaciones, pero se trataba de los disparos de las baterías antiaéreas.

Al cabo de una media hora, cesaron de nuevo las señales indicando

que el peligro ya había pasado. Según parece se trataba de tres aviones facciosos que intentaron aterrarse en Valencia, pero fueron puestos en fuga por el fuego de las baterías antiaéreas antes de haber logrado su propósito. — Cosmos.

EL GENERAL POZAS DICE QUE LA OFENSIVA EN ARAGON TIENE QUE SER SOSTENIDA EN LOS DEMAS FRENTES

Perpignan, 3. — El Independiente publica hoy unas declaraciones del general Pozas, sobre futuras operaciones militares.

Entre otras cosas, el general Pozas ha dicho al periodista francés: "En nuestro frente de Aragón ten-

mos un ejército muy bien armado y equipado. Actualmente, en Cataluña, construimos tres aviones diurnos."

Nuestra ofensiva en el frente de Aragón ha de ser sostenida en todos los frentes al mismo tiempo y ha de revestir un carácter muy violento.

EL PERIODISMO DECENTE Y EL OTRO

¡SI NO FUERA POR EL... POBRE CATALUÑA!

El periodismo es un arte libre que no tiene reglas, que no encierra cortapisas para manifestarse — fuera de lo de la censura, pero ahora no hablamos de eso, vamos por el otro lado.

El periodista es libre como el pájaro en el viento, puede hacer lo que quiera, escribir lo que le dicta su voluntad, su interés o su capricho. Siempre tiene un perillito, para escapar; un burilador que le libre de las cogidas en que el toro lo pueda empujar por la faja.

El periodista habilidoso tiene dos armas: la publicidad y el silencio. Tiene dos modos de tratar las cosas: didácticas o caprichosas, según lo que le dicte el deber.

Los periodistas a la burguesía, los que tuvieron la desgracia de sumarse de identificarse con el uso burgués, saben mucho de eso. Antes la consigna repetida, no era escabete

fulano, era esta otra de ano hables de fulano; si fulano no existe, era el grito de los cuacos y cuacandas que administraban el galardón de la Prensa.

El arancel tenía tres columnas en sus tarifas: Elogio, relato escueto y silencio absoluto. Y ya podía el condenado a silencio inventar la pólyra, que no había modo de que los periódicos silenciosos acusaran recibiendo de los establecidos.

De esta manera, con el caudismo y la hipocresía por únicos faros de su técnica, llegaron a hacer los jesuitas el diario de mayor circulación y los agustinos, el otro. Eran maestros en las artes de sacristía menuda hábil de incenso y carcoma. Se lo encontraban hecho.

El camarada periodiquero no tiene más norma que la probidad ni más ley que el decoro. Pero, claro, todo lo que se aplica para el fallo del padroner y de la

conciencia entre nuestros queridísimos camaradas y sus valedores, es como espigar perros y machacar un hierro frío.

Ahora mismo, el jueves sin ir más lejos, ha ocurrido en Barcelona un acontecimiento conmemorativo de un héroe de la Revolución. Fue sencillamente, uno de aquellos pocos que corrigieron con su esfuerzo personal que estas gentes que ahora manosean en Barcelona, pudieran ser empujando, y los periodistas, que se lo callan, pudieran seguir escribiendo tranquilamente en sus periódicos. Nada más.

Y ahora, cuando se ha querido constatar en mármol sus hechos, los periódicos que viven por el — ¡huelo! — no dan la noticia o la dan a regañadientes.

Aquí de las palabras de Santa Teresa de Jesús: — «Le digo a usted, guardad

DETALLES DEL AFORTUNADO GOLPE DE MANO EN EL SECTOR DE CARABANHEL Y LA CONQUISTA DE POSICIONES DE ENORME VALOR ESTRATEGICO PARA EL CERCO DE MADRID

Madrid, 3. — Uno de los sectores donde más se labora silenciosamente, es el de Carabanchel, unas veces violentamente, utilizando la dinamita, y otras apenas sin lucha, se van ganando casas, calles y más calles. Las fuerzas enemigas, lentamente, se van alejando de nuestro Madrid.

En los últimos días se ha dado un formidable empujón, después de sufrir, las tropas de Franco, un crecido número de bajas. La acción de que nos ocupamos hoy ha puesto en nuestro poder cerca de un centenar de casas más y una calle. En total, unos 2.000 metros cuadrados de superficie. Fue un golpe de sorpresa, que no ha sido divulgado hasta que las nuevas posiciones se fortificaron, para evitar rectificaciones.

La operación se desarrolló durante la noche pasada, y casi sin lucha. Nuestros soldados abrieron unas zanjas que comprometían las posiciones enemigas, y sus escasos defensores se replegaron, no sin hostilizar con intensidad, con fuego de mortero y ametralladora, a los soldados del 2.º Batallón de la 4.ª Brigada, el Batallón U. H. P., que les dominaba el terreno. Se adelantaron primero dos escuadras, por entre los escombros, y dos secciones terminaron, más tarde, la operación.

De idea exacta de la poca resistencia ofrecida por los rebeldes, las pocas bajas experimentadas por nosotros: en total, seis; todos heridos de más o menos importancia.

Estas son las características de los golpes de mano en este sector. El invasor, provisto de mucho material guerrero, ante la más ligera presión desearga una verdadera lluvia de proyectiles, pero si la acción se acomete, retrocede.

lizaba nuestras posiciones durante la noche. En el terreno se ha encontrado material sanitario y dos banderas monárquicas. Todas las casas ofrecen la característica de la suciedad, el desorden y la miseria. Todo está abandonado, y entre los escombros es frecuente encontrar ropas sucias, manchadas de sangre.

Es incomprendible cómo estas ca-

sas hayan alojado a seres humanos. El comandante interino nos decía que las fuerzas fascistas son como el caballo de Atila.

En este sector fué donde resultó herida ayer, al visitar las posiciones no fortificadas todavía, la periodista americana María Luisa Carnell, y un comandante que la acompañaba. — Fabra.

La doble lucha que debe sostener el proletariado, impone más que nunca su estrecha unidad

La difícil situación a que debe hacer frente el proletariado español en estos momentos, obligado a sostener una doble e intensa lucha contra dos clases de enemigos, requiere una comprensión exacta de la realidad y una orientación bien precisa, exenta de exageraciones y de debilidades.

Hemos visto cómo, por un lado, es preciso atender a la vitalísima cuestión de la lucha contra el enemigo fascista, al cual hay que aplastar fuertemente, y al mismo tiempo hay que defender las conquistas directas del proletariado, logradas a través de esta misma lucha, estando alerta contra todo ataque desde el en la retaguardia, encomendado a escamotear dichas conquistas y aun a menguar la capacidad de resistencia contra el fascismo.

Señalamos ya que el hecho innegable de la lucha de clases persista a pesar del bloque antifascista, creando — no por culpa del proletariado, hecho generoso y confiado — ciertas perturbaciones y conflictos cuyas consecuencias recaen exclusivamente sobre la clase productora. Conociendo, pues, desde que, mientras el proletariado, que constituye la casi totalidad de los combatientes en los frentes, lucha heroicamente para vencer al fascismo, salvar la España de la destrucción, el enemigo interno, las clases privilegiadas, sólo se preocupan de ganar posiciones y de beneficiarse con la guerra, como si beneficiaran con todas las guerras los traficantes sin escrúpulos.

El problema es, pues, grave y complejo. Bajo ningún concepto puede el proletariado descuidar la lucha ante su principal enemigo, el fascismo, ya que es aquí y especialmente en las organizaciones específicas, quienes asumen la verdadera responsabilidad de la lucha. Si otras clases, si otras organizaciones asumen actitudes derrotistas o suicidas, el proletariado no debe, en modo alguno, imitarlas, tomando actitudes análogas; si aun como reacción defensiva, por justificación que fuera.

Por otro lado, tampoco puede tolerarse que elementos desorganizados y ego-

techados, especulen con la lealtad de los trabajadores y vayan quitando una a una las conquistas que tanto costó conseguir. No sólo por lo que el hecho en sí significa de injuria y atentatorio contra los intereses permanentes del proletariado, sino también porque eso IMPLICA MINAR EL TERRENO A LA RESISTENCIA CONTRA EL FASCISMO Y COMPROMETE, POR TANTO, EL TRIUNFO DEL FUERTE.

Las organizaciones específicas — legítimas representantes del proletariado — deben procurar, precisamente, con todos los medios a su alcance, que se cumplan simultáneamente ambos objetivos. Hacer frente al enemigo, hasta el límite en los campos de batalla. E impedir que en la retaguardia, se robe al enemigo, talado y escurridizo, enemigo de clase, al fin y al cabo, los frutos de la victoria, remachando nuevamente las cadenas de la explotación.

Señalamos ya que el problema de la unidad que debe resolver ineludiblemente el proletariado organizado. Problema que no es de sector o de organización determinada, sino de luchas trabajadoras en conjunto y que requiere también una estrecha comprensión.

Y así la vital necesidad, en estos momentos, de llegar a un entendimiento estrecho y definitivo entre las Sindicales proletarias. Nadie puede resolver aquel magno problema, si no es la conjunción inteligente de las dos grandes organizaciones que cobijan en su seno a la totalidad de los trabajadores de España. Y la solución debe hacerse en seguida, mejor hoy que mañana.

Recordemos que los hechos se suceden vertiginosamente, y lo que hoy no se cumple por falta de comprensión o de voluntad, mañana queda no puede hacerse, aunque se quiera.